

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINEUSA, 30. Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340. 25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

SEVILLA: Un mes... 2 pta. PROVINCIAS: Trimestre... 6 > EXTRANJERO: Trimestre... 15 > Número suelto, 10 cts.

Las autoridades chinas han secuestrado un buque norteamericano

Pekin.—La Legación de los Estados Unidos en esta capital ha recibido un radio, comunicándole haber sido secuestrado por las autoridades chinas el vapor fluvial norteamericano «Tsai-Chuen».

Una violenta tempestad de nieve dificulta la navegación en el Canal de la Mancha

Londres.—Se ha desencadenado en el Canal de la Mancha una violenta tempestad de nieve, que dificulta la navegación, hasta el extremo de que los buques están obligados a llevar la menor marcha posible.

No se puede creer todo lo que se dice de las negociaciones comerciales franco-alemanas

Berlín.—Una nota, al parecer oficiosa, desmiente unas cuantas informaciones publicadas en la Prensa francesa relativas a las negociaciones económicas franco-alemanas.

VIDA DE SOCIEDAD

En los suntuosos salones del aristocrático Real Círculo de Labradores tuvo lugar anoche el anunciado baile, en celebración de las fiestas de Carnaval.

Entre la numerosa y selecta concurrencia recordamos a las señoras marquesas de Benamejí y de Paterna, condesa del Castillo del Tajo, baronesas de García Real y Knobloch, de Casas, de Pérez de Ayala, de Benjumea Taravillo, Medina, Taviel de Andrade, de García de Tejada, de Torres Reina, de Palma, de Benjumea Zayas, de Quintana, de Alava, de Vázquez de Zafra, de Fernández Peña, de Conradi, de Ramos, de Távora, de Cañal (don Modesto), de Benjumea Pareja, de Barón, de Martínez Mora (don F.), de Arjona, de Gutiérrez Ravé y viuda de Ybarra y Gómez.

Contrato de esponsales

En la iglesia de Santa Ana se ha verificado el contrato de esponsales de la bella señorita Ana Alberdi Vargas con nuestro fraternal camarada el notabilísimo dibujante sevillano Andrés Martínez de León.

Capitanía general

Su alteza real el infante don Carlos recibió en audiencia al presidente de la Diputación provincial, don José María López Cepero.

MONUMENTOS NACIONALES

Las murallas de la Macarena

Hubo un tiempo en que la invicta ciudad de Sevilla se vio rodeada de fuertes y altas murallas, para ser defendida contra la furia y acometividad de otros pueblos.

Según opinión de antiguos historiadores, fueron erigidas en tiempos del emperador romano Julio César, habiéndose colocado en el muro donde estaba abierta la Puerta de Jerez, en 1662, una lápida donde se leían estos versos:

«Hércules me edificó, Julio César me cercó de muros y torres altas, y el Rey Santo me ganó con Garci Pérez de Vargas.»

Mas, a pesar de ello, se atribuye a Aulo Hirco la aseveración de que ya por el tiempo del reinado de Julio César estaba Sevilla rodeada de murallas, las cuales, afirmaba, «serían de sólida y hermosa fábrica, por cuanto el mismo César no se decidió a vengarse de las ofensas de los lusitanos por temor de que éstos incendiaran la ciudad y destruyeran sus muros.»

Por los restos de murallas que aún se conservan puede, sin embargo, asegurarse que fueron construidas durante la dominación romana, advirtiéndose que más tarde se hicieron en ellas restauraciones por los musulmanes.

El foso, ya cegado, que existía entre la muralla y la barbacana, media tres metros y medio. Del referido foso dijo el mencionado Rodrigo Caro que tenía mucha fortaleza, con puentes levadizos, fosos rebeldes y otros pertrechos para tiempo de guerra, habiéndose destruido todo para facilitar el tránsito.

Don Alfonso el Sabio, hijo del Rey Conquistador de la muy noble ciudad, describió de este modo las murallas: «Los muros de ella son altos soberbiamente, e fuertes e muy anchos, con torres altas e bien departidas fechas a muy gran labor. Su barbacana es á tal que otra villa non podía ser mejor cercada.»

La demolición de estas murallas se comenzó a realizar, decretada

por el Califa Abderramán III, en 913, según refiere Ben-Adhari, y después de haber entrado victoriosamente en la ciudad.

Hoy no se conserva más que un trozo de ellas al Norte de Sevilla, desde la Puerta de la Macarena hasta Capuchinos. Han sido declaradas monumento nacional, y reedeadas de un lozano y bello jardín, en donde las madreselvas y jazmines embalsaman el ambiente con un penetrante perfume, y los rosales crecen, y los lirios y las amapolas y los nardos visten de hermosos colores la verde alfombra que en ellos se extiende.

La huella del tiempo ha dejado en los soberbios torreones la pátina de la vejez que los noblece, y son como una reliquia sagrada que habla a nuestros corazones de esfuerzos de titanes y de fortaleza de ciclopes.

J. Muñoz San Román.

Los servicios telefónicos y la inspección del trabajo en los asilos

Madrid 24 (2 t.)

La «Gaceta» de hoy publica una circular de la Dirección general de Obras públicas dirigida a los ingenieros-jefes de todas las provincias, para que den toda clase de facilidades a la Compañía de Teléfonos Nacional de España, para el mejor desarrollo de sus servicios.

También publica una real orden desestimando una instancia de la superior del Asilo de la Trinidad de Madrid, en la que pedía se exceptuase a dicho Asilo de la vigilancia de la inspección del Trabajo.

En la mencionada real orden se dispone que todo establecimiento benéfico en que su personal de asilados realice trabajos para la venta, habrá de ser sometido a la citada inspección del Trabajo.

DESDE BUENOS AIRES

Matizaciones del rojo

Como en todas partes, en la Argentina el Partido Socialista está simbolizado por su roja enseña. Es un partido rojo.

Pero el socialismo en la Argentina tiene una condición especial que lo hace poco temible a los pacíficos burgueses.

Esa condición es la facilidad de adquirir matizaciones para que su color rojo no desentone en el cuadro de la actualidad, y así, el rojo sangre baja a rojo fuego, a rosa fané, y no es dudoso en ocasiones que se le vea de color lila.

Todo depende de la situación que adquiere respecto de la posición de ascender al Poder, como si éste fuese un foco de luz que proyectara en ese partido sus reflejos.

Un sol y una nube, vamos. Bueno. El partido socialista ha celebrado recientemente un Congreso para acordar un programa mínimo.

Ya era mínimo hace tiempo el programa del partido socialista, pues al desprenderse de los partidarios de la Tercera Internacional, éstos formaron el partido comunista, que monopolizó el rojo intenso, mientras el partido socialista reformista gubernamental quedó de un rojo cambiante en tono bajo.

Después del Congreso celebrado no sé qué tonalidad dentro de las matizaciones rojas puede asignarsele.

El partido socialista ha aprobado para el programa mínimo «la reducción del tiempo de servicio activo en el Ejército, limitándolo al periodo de la instrucción militar.»

Esto equivale a la aceptación del militarismo, y, por consecuencia, a admitir el conflicto belico.

¡Pobres ilusos aquellos socialistas de antaño!

Otra resolución es «propiciar la modificación de la Constitución, restándole atribuciones al Presidente de la República, en modo que se limite a la representación de todos los poderes, sin el ejercicio de ninguno.»

Para esto sería mejor aquel rey que Júpiter envió a las ranas que lo pedían.

Completaba los trascendentales acuerdos la elección directa del Presidente y de los senadores por sufragio universal y por la ley vigente.

Como se ve, el programa mínimo es de un color de alborada primaveral, que está muy lejos de presagiar tormentas.

PAOLO PLATA.

23 Enero 1925.

Un hijo maltrata a su padre y éste protesta cuando prenden al hijo

En Mairena del Alcor ha sido detenido por la Guardia civil un sujeto llamado Antonio Téllez Guerrero, de cuarenta y dos años, denunciado por el vecindario por maltratar al autor de sus días Juan Téllez, de sesenta y siete años, viudo, que habita en la misma casa del desnaturalizado hijo.

Los vecinos, al ver que Antonio abofeteaba a su padre, arrojándolo al suelo, no se atrevieron a mediar en la ríña ante el temor de ser agredidos, y avisaron a la Guardia civil.

El anciano resultó con varias contusiones en la cara y en las manos. Cuando Antonio Téllez era conducido a la cárcel, el pobre viejo protestaba de la detención de su hijo.

¡Que así es la vida!

Se desmiente la compra de joyas de la corona rusa

Roma.—Una Agencia oficiosa ha desmentido que el Banco Comercial italiano haya adquirido parte de las joyas pertenecientes a la corona rusa.

El fundador del Ku Klux Klan va a morir como él no sospechaba

Atlanta.—El fundador de la famosa secta del Ku-Klux-Klan ha sido víctima de un atropello de automóvil, hallándose en estado agónico a consecuencia de las heridas recibidas.

ESCENAS DE LA CALLE

¡GOAL!

He aquí un argumento básico para los enemigos del deporte que ha igualado en popularidad al «Gallos» y a Zamora.

El fútbol callejero no tiene otros partidarios que la gente menuda.

que en cualquier calle improvisa un excelente campo; los zapateros, que ven aumentadas las reparaciones de calzados, y los cristaleros, que al río revuelto de los goals sobre balcones y ventanas, reciben mayor número de avisos que antes del arraigo del fútbol solían recibir.

Si nos sintiéramos dómínes, ¡qué

ocasión nos brinda esta estampa para desahogar nuestra indignación! Afortunadamente para nosotros, aun los menudos futbolistas no han marcado ningún tanto sobre nuestras narices, y esto nos inclina a la benevolencia.

En el viejo barrio sevillano, la chiquillería ha sustituido sus antiguos juegos por el modernísimo del balón. Y es graciosamente ingenioso oír esas exóticas palabras extranjeras, que sólo «Oreto» y sus compañeros de crítica conocen, en labios de mocosos que apenas si levantan un palmo del suelo, y que las pronuncian con una adaptación tan sevillana que es como para morir de risa.

El fútbol callejero tiene sus campeonatos y sus asociaciones, que no sabemos si pasarán a la historia del británico deporte. Los cronistas deportivos no serán veraces si en sus comentarios no recogen las gestas balompédicas del «Alpargata F. C.» y del «Zurrapa Club», eternos rivales, como el «Sevilla» y el «Balompíe». ¡Que también la gente menuda tiene su corazoncito!

Quien seguramente no coincidirá con nosotros en estas apreciaciones es el pacífico transeúnte, a quien el lápiz de Martínez de León ha arrebatado el sombrero de un estupendo chut!

¡Pero todos no hemos de pensar lo mismo!

LUIS MOSQUERA.

ESTELA DE CARNAVAL

Era Lola Montes... La Lola Montes de sus primeros días adolescentes, ya todo en ella ovalado, como dice Xenius; el rostro, las manos, el esmalte de las uñas... Vestía de rojo, con un broche de plata en la cintura, y los cabellos, de cobre viejo, le caían en gudejas emmarañadas, sueltas al viento. Miraba de un modo audaz, reía constantemente, cantaba, sin darse cuenta, coplas baladrónicas. La observaban todos, extrañados, compasivos, irónicos... Sobre el mármol de la mesa del bar comía con avidez, entre los plumeros blancos que elevaba de su plato. Sus gestos, con la aristoc

cracia de la despreocupación, la destacaban, ondulante, echando hacia atrás las gudejas emmarañadas de sus cabellos sobre el fondo oscuro del bar. A su lado había un vuelo romántico de capas azules, de capas de don Juan... Acaso, dentro de algún tiempo, ella sea la nueva Lola Montes, «vengadora de su origen.» Siempre es grato imaginarse este final...

EXPOSICION IBERO-AMERICANA

El señor alcalde nos remite la siguiente Nota de los acuerdos tomados por la Comisión permanente de la Exposición Ibero-Americana el día 21 del actual:

Se aprobaron las bases para el concurso de obras en el Hotel Alfonso XIII, y teniendo en cuenta las indicaciones de varias Empresas que están dispuestas a terminar totalmente cuanto resta por hacer, se acordó que todos los concursos parciales se convoquen de una vez y en una sola fecha, y facilitar entre tanto cuantos datos interesan las Empresas.

Se acordó el acoplamiento de las regiones cerca de la Exposición de Ganados y del Salón del Automóvil, todo ello emplazado en la zona de la margen del Guadalquivir, construyendo todos los pabellones con carácter provisional y formando con todo esto y los restaurantes y parques de atracciones un hermoso conjunto de gran visualidad, que deberá dar la impresión de una grandiosa feria que dure todo el tiempo que la Exposición esté abierta. De todo este emplazamiento se darán a conocer los proyectos, su distribución en color y perspectiva para que pueda formarse idea de la extraordinaria belleza que alcanza todo este sector de la Exposición.

Se acordó comenzar el emplazamiento con las calzadas y peatones de todo este sector inmediatamente que el Comité apruebe la propuesta que se ha presentado en este sentido.

Se acuerda conceder un premio para la Exposición de Ganados que ha de celebrarse en Jerez en el próximo mes de Abril, autorizando al señor alcalde para que determine la cuantía del mismo.

Se acuerda dar las gracias a la Cámara Oficial Agrícola por el luminoso informe que ha emitido sobre una Memoria del señor Benjumea Pareja referente a la Sección de Agricultura y Ganadería, y recoger las observaciones de dicho informe relativas a la inclusión en el Certamen de lo que se refiere a la riqueza forestal.

Se determina la extensión que ha de tener el Pabellón provisional de Bellas Artes, pasando el proyecto a la Comisión de Arte para que informe en cuanto se refiere a su distribución y efectos lumínicos.

Se acuerda anunciar el concurso para el alumbrado permanente de la Plaza de América.

Se designa a doña Isabel G. de la Solana para agente gratuito de propaganda de la Exposición en Méjico.

Se acuerda que pase a la Comisión de Iniciativas y Turismo una Memoria ordenada al fomento del turismo en Sevilla.



RECUERDOS DE LA ESCLAVITUD

(SEGUNDA PARTE)

PELIGROS

XVI

MI PERRO Y MI CAIMÁN

Al tratar de mi perro, que atendía por el nombre de Guayabero, algo voy a decir de esta raza canina, que fué la mejor y más útil conquista que hizo el hombre, y al que auxilia con una inteligencia y lealtad dignas de encomios. Las doce principales razas se derivan en ochenta y seis clases, extendidas por el mundo, y la raza canina, según el zoológico Blasius, procede del lobo, así como de éstos y chacales; también lo afirma el gran patólogo Gaudy.

Entre las muchas y poderosas razones que me ambos apoyan su científica creencia, son el fácil enlace de lobos, chacales y perros, y el mismo gusto en devorar las carnes putrefactas. De este omnívoro animal son tres razas principales las que existen en toda la isla de Cuba; aparece en primer término, como fieras y de poderosa resistencia, los llamados vulgarmente negros, o sean los molosos cruzados con sabuesos, que hoy, como no existen esclavos a quien perseguir, son dedicados a la busca de criminales y a la caza de vacas y toros.

La raza de perros salvajes, o cimarrones, tiene la característica de todos los de su clase, en cuanto a no poder ladrar y sí gruñir, como especie de ronco aullido; así como el perro cimarrón de Rusia y el tártaro son fieras temibles, que obligan, como en Odesa, a sostener centinelas para evitar que asalten y devoren a los transeúntes; el perro salvaje de Egipto y de Constantinopla sólo ataca en grandes masas y a personas aisladas; mas el cimarrón cubano teme y huye y sólo roba con astucia, como la zorra española.

Forman la raza tercera y última de las Antillas, los dogo-buldogs, a los que pertenecía mi perro Guayabero, fenómeno de inteligencia, que si lo hubiese conocido mi amigo don Juan Vega, autor del libro Cosas de perros, que tanta enseñanza da a los cazadores y amateurs de la canina raza, es seguro que de él se ocuparía; baste decir que me salvó mi hijo de una terrible muerte.

Sin acompañamiento alguno, casi todas las mañanas graba yo una visita a una parte del ingenio, como vigilancia y alarde de no temer, que precisaba demostrar en todo momento para el manejo de tanto salvaje prisionero; siempre, voluntariamente, me seguía Guayabero, detrás de la cola de mi caballo; pero al salir del batey y conocer la ruta que iba a tomar, se adelantaba, y con la marcha canina de andar oblicuamente separándose a un lado y otro del camino, reconocía el terreno que, según, podía yo transitar, sin peligro de enemigo alguno; cuando doblaba una guardarraya y yo me detenía, retornaba al ver que no era seguido, y

sentándose a mirarme esperaba que con mi brazo le señalase el rumbo a continuar.

Tres veces vencido por el amor perruno, me fué infiel; pero Lucas se encargaba de buscarlo por los bateyes vecinos y de cortarle un anillo del rabo; al tercer golpe declaré el más firme esclavo de la casa.

Desde el batey al río existe un pendiente camino, que lida por la derecha con aquel, el que en una gran hoyada tiene una cueva de caimanes, de los que cacé tres en las calurosas tardes en que, al sestear, sacan a la superficie la mandíbula superior, facilitando el tiro, y cuyas pieles envié a Sevilla a los señores Calonge; no se conocía que por aquellos contornos se hubiese visto en tierra tan peligroso y anfibio reptil.

A la caída de la tarde acostumbraba mi mujer a bajar al río, con su hijo el mayor y la negra Domitila; en una de aquellas, a la mitad de la cuesta, marchaba el pequeño delante, algo detrás la niñera, seguida de mi mujer, a quien siempre acompañaba Guayabero, cuando de repente, como impulsado por un resorte, emprendió rápida carrera, y colocándose delante del niño, deteniéndole en su marcha, ladraba furiosamente, haciendo pequeños avances, como señalando un peligro; sus ladridos de rabia, tenaces y continuados, más los descompuestos movimientos, espantaron a un terrible caimán que, agazapado en la yerba, se confundía con ella, por los musgos que cubren su dorso; la suerte fué que debía ser hembra ó macho sin celo, porque cuando están con él, atacan sin temor a las personas, cuanto más a los perros.

Y al hablar del caimán cubano debo deshacer un error, porque son verdaderos cocodrilos, por la coloración de su piel, siempre verde, más ó menos amarillo, con ovales manchas negras, sin placas en la nuca; el cocodrilo cubano nunca alcanza el gigantesco tamaño del filipino, que presenta muchos ejemplares de diez y once metros de longitud, cuando pasan de cien años de vida.

Guayabero salvó aquella tarde al niño, que unos pasos más hubiera apresado el fiero reptil, para devorarlo en el fondo de su cueva, una vez putrefacto, porque su manjar favorito son las carnes en tal estado. El perro Guayabero salvó a mi mujer de la escena más terrible y más dolorosa que pudiera presenciar una madre, y así era el cariño que le tenía desde tan espantoso momento.

No cabe duda de que aquel caimán saltó a tierra y sea agazapado en las yerbas en espera de caza humana, que le impidió realizar el valeroso é inteligente perro.

Enrique Pofo de Lara.

Por esos escenarios

En Madrid existe una Sociedad denominada Liceo de la Juventud. Esta Sociedad ha formado una agrupación de comediantes amateurs...

Recientemente se verificó en la Sala María Cristina, de la villa y corte, la primera de las funciones organizadas.

Se estrenaron las siguientes obras: «Marujilla, la Clavele», de Federico Mendizábal; «El proscrito», de Luis Hernández Alfonso...

Todas las obras estrenadas alcanzaron buen éxito y fueron muy bien interpretadas.

En vista del éxito alcanzado, el Liceo de la Juventud prepara una nueva función para el mes de Marzo...

Ya lo sabéis la legión de autores en ciernes de nuestra ciudad: En Madrid, en el Liceo de la Juventud, se estrenan obras...

El maestro Vives ha llegado a la Habana al frente de su compañía. Los habaneros han hecho al gran músico catalán un recibimiento cordial y brillante.

Audíendole a esperarle comisiones de todos los Centros regionales españoles, que allí son tan numerosos...

La compañía que dirige Vives debutará en breve en el teatro Martí. Se reciben noticias de que ha sido para España la compañía mexicana de Lope Rivas Cacho...

Esta compañía debutará en el mes de Marzo en el teatro del Centro de Madrid. Hará su presentación con las obras «México típico» y «De Somoza a Yucatan».

Ha debutado en el Gran Teatro de Córdoba, la compañía que dirige el actor Ramón Gatuellas, y en la que figura la primera actriz Joseina Santanilla.

El público recibió cordial y entusiásticamente a la disciplinada y notable compañía.

Madriñas de guerra

Solicitan madriñas de guerra: El legionario Camilo Martínez Ortiz, campamento de Riffiu, y el artillero Juan Zamora García...

El legionario Nicasio Méndez Méndez, José Barvoet y Manuel Leira, de la quinta bandera, 19 compañía, Ceuta; Francisco Paura, Comandancia de Ingenieros, Ceuta...

Los sargentos Pablo Estévez Rodríguez y Felipe Yust Jalk, del batallón de «Vergara», Melilla; sargento del batallón de Sevilla número 33, Joaquín Cano Fernández...

Terminadas estas diligencias, el primero quedó en libertad, y el segundo ingresó en la Cárcel.

Mujer lesionada en el camino del Cementerio

En el Hospital Central ha ingresado Concepción Fernández Ruiz, de veintiocho años, domiciliada en calle Carranza, 9...

El oportuno parte relativo a este suceso se encuentra en el Juzgado de instrucción del distrito de San Román.

Agresor que se da a la fuga

Ingresó también en el mencionado centro benéfico Juan Gallardo Marín, de diecinueve años, con domicilio en Curtiduría, 11...

El agresor, una vez cometido el hecho, dióse a la fuga, no pudiendo ser detenido.

Las diligencias sumariales relacionadas con este suceso se tramitan en el Juzgado de primera instancia del distrito de San Román...

Unguento Cadum para las Ulceras y Lastimaduras

El Unguento Cadum ha demostrado ser un gran remedio para millares de personas que han estado sufriendo durante años de enfermedades tan molestas como de tan mal aspecto para la piel...

Palacio de Justicia

A un camarero le sustraen cien pesetas

En el Salón Olimpia penetró en la madrugada de hoy Rafael Carmona Fernández, de diecinueve años, domiciliado en la Plaza de Jáuregui, 16...

Una vez en el salón surgió un mal modo, notando al poco rato el camarero Joaquín Ceballos Cruz que le faltaban de uno de los bolsillos de la americana cien pesetas en billetes...

El camarero robado requirió el auxilio de una pareja de Seguridad, la cual detuvo a Rafael Carmona, no siéndolo también sus acompañantes por haberse dado a la fuga.

Compareció esta mañana el detenido en el Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, y después de prestar declaración ingresó en la Cárcel.

La Policía practica indagaciones para dar con el paradero de los demás individuos que acompañaban al Carmona al ser desvalijado el camarero Joaquín.

Sustracción de una pulsera

Carmen Domínguez Bonilla, que habita Joaquín Costa, 13, ha denunciado a la Guardia civil del puesto de la Macarena que de la mesilla de noche de su domicilio le habían sustraído una pulsera de oro con un dólar de colgante...

La Guardia civil interrogó a la Carmen, la cual negó rotundamente su participación en los hechos, añadiendo que era ajena a los mismos.

El atestado relativo a esta denuncia se ha recibido en el Juzgado de instrucción del distrito de San Vicente.

Detenidos por hurto de prendas

A requerimientos de Manuel Almendra Carrión, de cuarenta y tres años, y con domicilio en Cetina, 6, fue detenido por la Guardia municipal, e ingresado en la Comisaría, Antonio Sierra Tierra-seca, de treinta y dos, y vecino de la casa número 22 de calle San Benito...

También ha sido detenido Miguel Escribano Barco, que habita en una choza próxima a la huerta de los Granados, por no devolver a Feliciano Gómez Serrano prendas de la propiedad de éste, cuyo importe asciende a unas 20 pesetas.

Ambos detenidos han comparecido ante el Juzgado de primera instancia del distrito de San Román, prestando declaración.

Terminadas estas diligencias, el primero quedó en libertad, y el segundo ingresó en la Cárcel.

VIDA MUNICIPAL

Junta local de Primera Enseñanza

En la Alcaldía se ha reunido la Junta local de Primera Enseñanza, bajo la presidencia del señor Vázquez Armero.

Después de haberse dado cuenta por el alcalde de las gestiones que había realizado, en unión de los señores Penalver y Fijo, cerca del maestro director del grupo escolar Reina Victoria de Triana, se acordó solicitar de la Superioridad la creación en dichas escuelas de dos nuevos grados, facultándose al señor Vázquez Armero para que de un modo provisional determine lo que más convenga...

Por parte del delegado de Enseñanza, señor Penalver, se dió también cuenta de la visita girada a la casa número 11 de calle Santa Ana, que, a su entender, reúne condiciones para establecer en la misma las escuelas número 6 de niños y párvulos, acordando la Junta que el alcalde emita autorización para que, conocidos los informes técnicos, otorgue el oportuno contrato de arrendamiento de dicho local.

Sobre la línea aérea Sevilla-Buenos Aires

El alcalde, señor Vázquez Armero, ha dirigido al Directorio Militar los siguientes telegramas: «Presidente Directorio Militar. Interpretando clamor unánime opinión, reflejada Prensa periódica y entidades cultura y trabajo sevillanos, Ayuntamiento acordó elevar nuevamente Gobierno súplica encarecida para que sea esta ciudad es-

tación terminal línea aérea Buenos Aires. Intereses nacionales y locales coinciden alta conveniencia, esporádico obtenerlo prontamente de la bondad de V. E.—Salúdole con afectuoso respeto, alcalde, Vázquez Armero.»

«General Hermosa.—Campana petición Poderes públicos inauguración línea aérea Buenos Aires, intensificada con empeño persistente por todos elementos ciudad, muéveme insistir cerca ilustre sevillano, que integre Gobierno nacional, en la confianza ser atendidos como siempre.—Muy afectuosos le saludo, alcalde, Vázquez Armero.»

«Segundo distrito.—Lleno el retrete de la casa número 20 de calle Florida.

«Tercer distrito.—Intervenidos por el veterinario, por no estar en condiciones para el consumo, diecinueve litros de leche a Antonio Alvercón, con puesto en calle San Jorge número 53; idem un carbrito, por no tener el peso reglamentario, a Carlos Casado, vecino de Palomares; falta de repaso y blanqueo la fachada de la casa número 114 de calle Castilla; intervenidos, por no tener el peso reglamentario, siete kilos de pan a Manuel Castillo, vecino de Camas.

«Quinto distrito.—Intervenidos por el veterinario de servicio, por no estar en condiciones para el consumo en el mercado del Barranco, ocho kilos de pescado de la propiedad de Joaquín Crespo;

falta de repaso y blanqueo la fachada de la casa número 10 de calle Trastámara.

«Séptimo distrito.—Idem de la casa número 25 de calle González Cuadrado.

«Cuarto distrito.—Denunciando la casa número 5 de calle Fábila por encontrarse en estado ruinoso.

Noticias

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extraordinarios, primero y segundo grupos, 6.508,95 pesetas; por carnes, pesetas 7.016,42, y por vinos 2.429,68. Total, 15.954,75 pesetas.

«La Guardia civil del cuarto Tercio, expresa su gratitud al Ayuntamiento por haberse acordado abonar una estación telefónica en la casa-cuartel de calle Amor de Dios.

«El presidente de la Asociación de funcionarios municipales solicita dispensa de los recargos del Municipio sobre las cédulas personales de los mismos, como se viene haciendo con los del Estado.

«Los propietarios de la casa Crédito, 15, y de un solar en la barriada de San Jerónimo solicitan licencia para realizar obras.

«El presidente de la Unión de alquiladores de automóviles, solicita que se les respeten las paradas de las plazas Constitución y Pacifico, quedando sin efecto el acuerdo últimamente tomado por la Comisión permanente.

BIBLIOGRAFIA

«El Patrón-Hombre», por Fernando Gil Mariscal

El desorden social actual y la instauración de un orden social permanente y justiciero, es la sustitución del patrón-riqueza por el «Patrón-Hombre», como base firme y única de constitución de las sociedades humanas, es el problema que se plantea y resuelve en este interesante libro de Gil Mariscal, que acaba de publicar la Editorial «Calpe».

Para Gil Mariscal, como para tantos otros pensadores modernos, la cuestión política en estos momentos históricos se confunde con la cuestión social. Y la solución de los graves problemas que atormentan la vida de los pueblos cultos, únicamente puede hallarse en el liberalismo evolutivo. Hoy no se trata ya de alcanzar derechos y libertades individuales que están o deben estar conseguidos. Ya hemos entrado en la segunda fase del liberalismo, en su período constructivo, en el que las sociedades, para su marcha normal, deben reorganizar sus bases de manera que el auxilio colectivo sea proporcionado a la capacidad, al mérito y al esfuerzo. Esta es la verdadera «igualdad», que de manera admirable desenvuelve en su obra Gil Mariscal, y que ciertamente sintetiza en su título «El Patrón-Hombre».

«Calpe» la edita elegantemente, con una severa portada de alegórico color.

Instituto Nacional de Previsión

Aumento de pensiones en el Seguro popular

En la sesión celebrada por el Consejo de Patronato de Previsión se dió cuenta de las conclusiones acordadas en la reciente Asamblea de Cajas colaboradoras para facilitar la afiliación en el régimen de retiro obrero obligatorio de los trabajadores del mar y de los trabajadores del campo.

El presidente, general Marvá, puso de relieve la importancia de la labor que ha comenzado a realizar la Comisión de Estudios técnicas para corresponder a las peticiones obreras sobre expansión del régimen de retiro obrero obligatorio, felicitando por ello al consejero delegado que preside dicha Comisión y agradeciendo el señor Maluquer estas manifestaciones.

También se dió cuenta del estado de los trabajos técnicos realizados para atender al encargo del Gobierno de preparar un régimen técnico de las clases pasivas del Estado.

El Consejo, inspirado en peticiones de los interesados, acordó gestionar el aumento del límite de pensión en los términos modestos del seguro popular, y aprobar los estados de situación y movimiento de fondos y el balance técnico quinquenal que pasa a la Comisión revisora, nombrada recientemente por el ministerio del Trabajo, en cumplimiento de lo dispuesto en la ley orgánica y en los Estatutos del Instituto Nacional de Previsión.

NOTICIAS DE LA REGION

DESDE SANLÚCAR (POR CORREO)

(De nuestro corresponsal.)

La temporada taurina

Sanlúcar de Barrameda 20.—Ya empieza a hablarse de lo que será la próxima temporada taurina en esta localidad.

La opinión pública está dividida, habiendo quien, dentro de su optimismo, lo ve todo de color de rosa, y quien, en su pavoroso pesimismo, no ve más que negruras.

Unos y otros tienen sus fundamentos para opinar a su antojo, además, que harto sabido es que

en este mundo traider no hay verdad ni mentira, porque todo es del color del cristal con que se mira.

Los optimistas se fundan para creer que la temporada taurina será brillantísima en que como el Ayuntamiento se propone aumentar la consignación para festejos veraniegos, y asegurarse haber surgido una Empresa fuerte y entendida, cuantos obstáculos se presenten serán vencidos por las pesetas, tabla salvadora de todos los negocios de esta picaresca vida.

Los pesimistas, los que todo lo ven muy negro, auguran un verano catastrófico, una segunda edición del anterior, que fué la temporada veraniega más funesta que Sanlúcar ha tenido, cuyas consecuencias pagó el comercio é industria, y cuyas censuras, muy justas y razonadas por cierto, aun pesan sobre los causantes de aquel desastre veraniego.

Pero dejemos lo pasado y vamos al futuro.

Declamamos que los pesimistas auguran un mal verano, y fundan su parecer en que como la base de todo programa de fiestas está en los espectáculos taurinos, y éstos tampoco se celebrarán este año por obstinarse el Municipio en no pagar determinado número de pesetas, que no hemos de ser nosotros quienes discutamos si se deben ó no abonar éstas, de ahí que no haya este verano corridas tampoco y, por consiguiente, será una temporada tan desastrosa como la de 1924 de fatídica memoria.

Nosotros, ni optimistas ni pesimistas, entendemos que el Ayuntamiento debe procurar por todos los medios que estén a su alcance, proporcionar festejos atractivos, que arrastren público, que es lo que el comercio é industria necesita.

Por encima de todas las rencillas, de todas las opiniones más ó menos absurdas y demás majaderías pueblerinas, está el interés local, el bien de la patria chica, y esto es el que hay que buscar, pésele a quien le pese.

Damos la voz de alerta con tiempo suficiente para vencer cuantos obstáculos se presenten; éstos se salvan con deseos y con buena voluntad.

Por amor a Sanlúcar, por el bien del sufrido y pacientísimo contribuyente y por evitar las muchas y muy justas censuras que el año anterior merecieron los señores del Ayuntamiento, deben éstos procurar ir este verano al desquite.

Si se repite el verano que se aproxima el fracaso del anterior,

no les queda a los señores municipales más resolución que abandonar el Ayuntamiento e irse a sus casas.

La dignidad, el propio decoro y el qué dirán, exigen la inmediata marcha.

Con que a laborar por y para Sanlúcar.

Así lo esperamos todos, y confiamos que este toque de atención será suficiente para evitar el pasado desastre veraniego.

Fondeó en el puerto de Bonanza el cañonero Vasco Núñez de Balboa, que manda el capitán de corbeta don Juan Sandahó Ferragut.

Ha sido nombrada matrona municipal interina de uno de los distritos de la población doña Dolores Trujillo Medina.

Han entrado en período de franca convalecencia las señoras doña Jesusa Herrero, viuda de Sánchez Allende, y doña Carmen Eyzaguirre, de Sánchez Larraz.

El Principal cerró sus puertas por breve tiempo, pues volverá a abrir las puertas el sábado 1 del mes de Marzo próximo, para presentar a la compañía cómica dramática Rasso-Martinez.

El primer día de Carnaval ha pasado tan tranquilo como desanimado.

Máscaras hubo pocas y del peor gusto.

Solamente hubo gran consumo de vino, abundando los adolorados de Baco; pero sin registrarse incidente alguno importante. — Quinoy.

DE CÓRDOBA

El Carnaval

Con un sol espléndido, aunque bastante frío, se celebró el primer día de Carnaval. Desde las primeras horas de la tarde, las calles céntricas hallábanse intransitables a causa de la aglomeración de gente.

Hubo muchas máscaras, pero ninguna llamó la atención por la originalidad de su disfraz.

En el paseo de la Victoria había gran número de coches y automóviles y millares de peatones.

Solo concurren los carros o mejor dicho, carros adornados. Uno lo ocupaban varios mozos vestidos de viejas, y otro por individuos disfrazados de domo, piérrais, etc.

La batalla de flores y serpentina estuvo bastante desanimada, pues a las cinco empezó el desfile a causa del frío.

Entre las comparsas y cornillos que recorrieron las calles, destacáronse las estudiantinas del Real Centro Filarmónico Eduardo Lara, la del Club Rubio, la de los Fierros y la de Los Baturos, las cuales visitaron el Ayuntamiento, los Casinos y algunas casas particulares.

Anoche se celebraron bailes de máscaras en el Circolo de la Amistad, en el de Labradores, en el Centro Filarmónico, en el Club Rubio y en otros Centros de reunión.

Todos ellos estuvieron muy animados, viéndose vistosos disfraces. Los bailes terminaron a las cinco de la mañana, a cuya hora desecó día una copiosa nevada.

Hoy ha amanecido florentino, siendo de presumir que los centros de reunión esta tarde serán los Casinos y cafés. — Bernabé Vergara.

23-2925.

Advertisement for PETROLEO GAL hair oil. Includes an illustration of a woman with styled hair and a bottle of the product. Text: 'No hay enemigo pequeño. Ninguna amenaza debe desdeñarse... Compre en seguida, en la primera farmacia, droguería o perfumería que encuentre al paso, un frasco de PETROLEO GAL. Es una loción antiséptica de tocador, de perfume fresco y agradable. Elimina la caspa y contiene la caída del pelo, vigorizándolo y fomentando su crecimiento. Veinticinco años de éxito creciente, son la mejor garantía de su eficacia.'

Advertisement for El Hogar Español Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario MADRID. Text: 'Interés módico, dándose grandes facilidades para los de construcción. Agencias: En Barcelona, calle Larga, 1; en Buenos Aires, Recoquista, 331, y en Sevilla, calle Zaragoza, 19.'

Advertisement for PETROLEO GAL hair oil. Text: 'DESCANFE Ud. de quien le ofrezca PETRÓLEO GAL a precio inferior; es lógico sospechar del que renuncia al modesto margen de utilidad en la venta.'

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA 24

NOTICIAS

Ha presentado la dimisión de su cargo de delegado del Tránsito rodado, el concejal don Carlos Piñar Pickman.

Dr. Manuel Barajas MEDICO-ODONTOLOGO Muñoz Olivé, 6, pral., antes Lombardos, esquina a Tetuan

El lunes 23 del actual, y en la iglesia de Santiago, de esta capital, tuvo lugar el primer aniversario del fallecimiento de doña Isabel Corrales Moscoso (q. e. p. d.), madre de nuestros queridos amigos los señores de Cardoso.

GASQUET :- SIERPES, 34. Óptica :- Electricidad :- Fotografía

El Sevilla Veloz-Club celebrará Junta directiva hoy martes, a las diez y media de la noche, en su domicilio social, Gran Capitán, 20, para tratar del XII Campeonato ciclista de Andalucía, "Trofeo Pazo Alá".

Oculista Dr. CACACE. Juan Rabadán 22, (S. Lorenzo) Para el soldado enfermo domiciliado en calle Betis, el lector de EL LIBERAL don Vicente Alcántara les entrega cuatro pesetas.

El Constructor

Número extraordinario de Marzo dedicado a la Exposición de la Construcción de Madrid. Constará de 104 páginas, con abundante información.

Regresaron de su viaje de luna de miel el culto escritor don Antonio Lepis Sánchez y su gentil esposa.

Regresó de su excursión artística el joven tenor sevillano don Evaristo Lanque.

Dr. CASTELLS. Especialista en las enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.—Zaragoza, 15.

Se encuentra en Sevilla el notable cantante don Felipe Agulló.

General Polavieja 6 Graciani Varela 71-579

Por unanimidad ha sido nombrado miembro de la Real Academia de Medicina nuestro muy querido amigo el forense del Juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena y médico de la Asociación de la Prensa, don Antonio González Meneses.

Regresó de Madrid, después de haber tomado parte en las oposiciones para secretarios judiciales, el oficial habilitado del Juzgado de instrucción del distrito de San Román, nuestro estimado amigo don Miguel Unares.

Dr. Gómez. Entes, niños, Bolsa, 7

He regresado de Valencia, adonde marché en uso de licencia, nuestro estimado amigo el secretario judicial del distrito de San Román, don Salvador Marín.

Regresaron de Sanlúcar de Barrameda don José L. Cuevas y don Vicente Portales.

El domingo último jugaron un partido de fútbol los equipos Torre del Oro y Eureka F. C., vendiendo el primero al segundo por tres goals contra dos.

Los tantos vencedores fueron logrados por F. Palacios y A. Medina, del Torre del Oro.

Se encuentra en Sevilla el comisario regio del turismo, señor marqués de la Vega Inclán.

Acompañado de su distinguida esposa e hijas llegó de Córdoba don Rafael Guerrero.

¿Quién vende barato? Para artículos de viaje DIGORAS, SIERPES, 57

Espectáculos

Funciones para el día 25 TEATRO CERVANTES.—Compañía Alcoriza. La herencia del torero. A las diez.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía de zarzuela y opereta. A las siete y tres cuartos, Trini la barrendera. A las nueve, La verbena de la Paloma (reprise). A las diez y media, Sevilla... ¿qué grande eres! A las doce El gran baji.

TEATRO LORENS.—Cine-matográfico selecto. Cuidado con la novia, Casamiento por sorpresa y A cuenta. De cuatro a once y media.

SALON IMPERIAL.—Cine-matográfico selecto. Una película cómica y Balder. A las ocho y media.

Exposición Ibero-Americana Concurso

Por acuerdo del Comité de la Exposición Ibero-Americana se convoca a concurso para la ejecución del proyecto de alumbrado con carácter permanente del sector que corresponde a la plaza de America.

Las proposiciones podrán presentarse en las oficinas de la Secretaría del Comité (Hotel Alfonso XIII, Puerta de Jerez), hasta el día 26 del próximo mes de Marzo, de diez a una de la tarde.

En las expresadas oficinas se hallará expuesto al público la correspondiente Memoria y planos del citado proyecto, que podrán servir de base para la ejecución del trabajo de que se trata.

Sevilla 24 de Febrero de 1925.—El secretario general, P. Balgaiton.

El Carnaval Tercer día

Carnaval sin máscaras no es Carnaval. El día frío, desayucible, restó animación al paseo de carrujes. Se vieron muy pocas mascaritas. Esta noche en los bailes será cía. Ayer recorrieron las calles las dos estudiantinas que han salido a tocar en estos días, y los veinte gitanos de la Cava, que no descansan un momento

¡ABELARDO!

Ese era el grito de guerra en todos los bailes. ¡Abelardo! ¡Abelardo! Entramos un rato en el baile de Llorens, que estaba lleno de bote en bote—va la gente donde va Vicente—y en todos los palcos veíamos el mismo vino. ¡Come usted una copita de Abelardo. ¡Camareta, otra de Abelardo. ¡Es un vino nuevo?—preguntamos. —Más viejo que usted, Abelardo es el representante. El vino es el mejor que sale de Jerez. Y al fijarnos en la etiqueta, lo comprendimos todo: N. P. U. Una fontañita ni solera, ni amontillado, ni fino, ni música. N. P. U. y ya está hecho el mejor elogio. Cuando nos levantamos la copa a los labios se presentó Abelardo, diciéndonos: —¿Us-usted tam-tam-tam? Be-be-be, que eso no-no le hace da-da-da a nadie. —Ya lo estamos bebiendo, ¡Se habrá vendido un horror! Y lo que nos contestó Abelardo Ojeda vamos a aligerarlo nosotros, porque él tardaría doble tiempo. Durante el Carnaval se han consumido en los bailes más de cien cajas de vino N. P. U. Para el Domingo de Pinata pasará de docientos el pedido. Ha sido un éxito rotundo, definitivo. —¿Y la Manzaniella? —De la Gitana se ha hecho también bastante consumo. No tanto como del N. P. U. Gustan aquí más los vinos hechos; pero por la tarde se han despachado en el Kursaal, en Eritaña, en Antequera y en las ventas de las afueras muchas botellas de La Gitana. De noche, después de comer, prefieren el vino de Jerez. El N. P. U. hace el efecto del mejor digestivo. —¡Abelardo! — gritan en otro palco. —Venga aquí N. P. U. hasta que se caiga el palco. ¡Esto es gloria! Y con N. P. U. terminamos la noche. Al levantarnos para trabajar no hemos notado ni el más ligero dolor de cabeza.

Un té en honor de la princesa de Salm Salm y sus hijas

En honor de su sobrina la archiduquesa y princesa de Salm-Salm y sus hijas, dió anoche un té en sus habitaciones particulares la Reina Doña Cristina. Por el carácter íntimo de la fiesta asistieron a ella solamente los Reyes, príncipe de Asturias, infantes, duquesa de Talavera, damas de la Reina, gentiles hombres en ejercicio y los mayordomos de semana de Palacio. A los acordes del sexteto Ibáñez se organizaron numerosas partidas de mazz-jong y bridge, resultando la fiesta muy animada. "A B C" pide la contribución única

"A B C", en su número de hoy, publica un artículo pidiendo al presidente de la Cámara de Comercio de Madrid que reúna en la corte a todas las de España para pedir al Directorio que extienda a todo el país el concierto de las provincias vascongadas sobre la base de la contribución única.

La Sociedad de Autores y el autor de "El Niño de Oro" son condenados a pagar una indemnización de \$2.244,76 pesetas

El empresario del Teatro de la Comedia demandó hace algún tiempo al autor del "Niño de Oro", don José M. Granada, y a la Sociedad de autores españoles una indemnización de daños y perjuicios por incumplimiento de contrato y otros extremos.

La demanda se fundó en que a raíz del estreno de la citada obra se representó la misma en Barcelona por otra Empresa, y como el señor Escudero había firmado un contrato de exclusividad de dicha obra, se consideró perjudicado.

El juez del Hospital, encargado de resolver la demanda, ha dictado la siguiente sentencia: "El que suscribe debe estimar y estima la demanda formulada en este juicio por don Tirso García Escudero contra la Sociedad de autores españoles y don José María Martín Granada, y que tanto pronto sea firme paguen a don Tirso García Escudero la suma de \$2.244 pesetas con 76 céntimos, importe total de la indemnización por daños y perjuicios a que solidariamente vienen obligados por el incumplimiento de contrato, sin hacer expresa imposición de las costas del juicio."

Esta sentencia viene a crear una difícil situación a la Sociedad de autores, ya que ésta por su índole administrativa no tiene ni puede tener bienes, pues el dinero que recauda se distribuye entre sus socios. Por tanto, esta sentencia viene a empeorar la situación de la Sociedad, mucho más teniendo en cuenta el incidente que tiene pendiente con el maestro, de bastante más importancia que el actual.

SE COMPRAN máquinas de coser, escopetas y toda clase de artículos. «LA CASA SIN BALCONES» — O'DONNELL, 34 —

MIREN QUE HERMOSO! Así sección hermosa que manche condensada marca LECHERA



La única que reemplaza ventajaosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los casos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Cardenal Spínola, 1, 6 y Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Lapeña, 4, Barcelona.

A consecuencia de un ataque gripal ha muerto el jefe superior de Palacio, marqués de la Torrecilla.—Se ha lanzado la idea de que se extienda a todo el país el concierto de las vascongadas sobre la base de la contribución única.

A consecuencia de un ataque gripal ha fallecido el marqués de la Torrecilla

Madrid 24 (3 t.). Esta mañana, a las siete, ha fallecido a consecuencia de un ataque de gripe el jefe superior de Palacio, marqués de la Torrecilla.

El jueves último estuvo el marqués en Palacio ultimando todos los detalles para la organización del baile dado por los Reyes. Al salir de dicha fiesta, el marqués se sintió enfermo, teniendo que guardar cama, víctima de un ataque de gripe.

La enfermedad se fué agudizando por momentos, agravándose ayer de manera tan considerable que hizo temer el fatal desenlace que ha tenido hoy.

Tan pronto como tuvieron noticia del fallecimiento del marqués, los Reyes se trasladaron a su domicilio. Se proponían asistir a una misa, pero no pudieron hacerlo por no hallarse preparada la capilla.

Don Alfonso y Doña Victoria oraron durante breves minutos ante el cadáver.

También estuvieron en el palacio del finado la Reina Cristina y los infantes.

Durante toda la mañana de hoy han desfilado por la casa mortuoria infinidad de aristócratas.

Los Reyes han suspendido la capilla pública que había de celebrarse hoy en Palacio y las audiencias, en señal de duelo.

El entierro del marqués se verificará mañana a las doce.

Nuestra acción en Africa Zona de Ceuta

Ceuta.—El Ayuntamiento ha acordado construir la ciudad jardín, para lo cual ha vendido varias parcelas de terrenos, a fin de que con toda urgencia comience la construcción de la misma.

Ha llegado el nuevo comandante de Ingenieros don César Triesto.

El Carnaval Con tiempo espléndido y extraordinaria animación se celebran las fiestas de Carnaval.

Organizado por la Asociación de la Prensa se verificó un baile en el Casino, que estuvo animadísimo.

Zona de Melilla Incursión en el poblado de M'Talza

Melilla.—Una partida de merodeadores, aprovechando la oscuridad de la noche, hicieron una incursión en el poblado de M'Talza, causando averías en la línea del tractor.

Se encuentra un billete de 1.000 pesetas y lo devuelve

En la orden de la Comandancia general se cita el comportamiento del soldado Miguel Alonso, que encontró un billete de 1.000 pesetas en una posición y lo devolvió a su propietario.

A causa del temporal entró de arribada forzosa el crucero "Extremadura", el cual cuando el tiempo amane continuará su viaje a Cartagena para limpiar fondos.

El enemigo hostilizó la posición de Benitez, resultando herido el soldado de la misma Manuel López.

El viento huracanado ha causado grandes destrozos en los campamentos y posiciones. No se han registrado, afortunadamente, desgracias personales.

El enemigo ha tirado la posición de Tizzi Assa, siendo rechazado por nuestras fuerzas.

La Fiesta del Arbol En las proximidades del barrio del Carmen se celebró la fiesta del Arbol a la que asistieron las autoridades y más de 3.000 niños.

Beneficios para la región alicantina

Como resultado de las gestiones que viene realizando don Francisco Martínez Orozco, apoyado por el subsecretario de Hacienda, se ha conseguido del ministerio de Fomento la reanudación de las obras del canal que ha de llevar aguas por tierras de Altea, Villajoyosa y otros pueblos de la provincia de Alicante. Para dichas obras se han librado 75.000 pesetas.

También gestiona el señor Martínez Orozco la reforma del puerto de Denia y la construcción de un puerto de refugio para los pescadores en Altea.

Unos operarios que mezclaban con la masa de elaborar pan sustancias tóxicas

El dueño de una tahona de la calle de Santa Ana se presentó en la Comisaría del distrito para denunciar que cuatro de sus operarios mezclaban sustancias tóxicas con la masa destinada a la elaboración del pan.

Dos agentes se personaron en dicha tahona, deteniendo a los citados operarios é incautándose de la masa para que los peritos químicos dictaminen sobre ello.

Intento de suicidio

En su domicilio de la calle de la Cruz intentó suicidarse, disparándose dos tiros en la región temporal derecha, el súbdito alemán Carlos Eichen.

En gravísimo estado fué conducido a la casa de socorro.

El abastecimiento de patatas se halla asegurado

Según el delegado de Mercados, el abastecimiento de patatas se halla asegurado para varios días.

Los asentadores han manifestado que están dispuestos a importar de Francia cuanta patata haga falta; pero con la condición de expenderla unos céntimos más cara que el precio de tassa.

En virtud de la denuncia del concejal señor Arteaga, se ha impuesto una multa de 750 pesetas a los depósitos comerciales, por negarse a vender dicho tubérculo al precio señalado por la tassa.

El nuevo gobernador y el alcalde han conferenciado sobre el asunto.

Nuestra acción en Africa Zona de Ceuta

Ceuta.—El Ayuntamiento ha acordado construir la ciudad jardín, para lo cual ha vendido varias parcelas de terrenos, a fin de que con toda urgencia comience la construcción de la misma.

Ha llegado el nuevo comandante de Ingenieros don César Triesto.

El Carnaval

Con tiempo espléndido y extraordinaria animación se celebran las fiestas de Carnaval.

Organizado por la Asociación de la Prensa se verificó un baile en el Casino, que estuvo animadísimo.

Zona de Melilla Incursión en el poblado de M'Talza

Melilla.—Una partida de merodeadores, aprovechando la oscuridad de la noche, hicieron una incursión en el poblado de M'Talza, causando averías en la línea del tractor.

Se encuentra un billete de 1.000 pesetas y lo devuelve

En la orden de la Comandancia general se cita el comportamiento del soldado Miguel Alonso, que encontró un billete de 1.000 pesetas en una posición y lo devolvió a su propietario.

A causa del temporal entró de arribada forzosa el crucero "Extremadura", el cual cuando el tiempo amane continuará su viaje a Cartagena para limpiar fondos.

El enemigo hostilizó la posición de Benitez, resultando herido el soldado de la misma Manuel López.

El viento huracanado ha causado grandes destrozos en los campamentos y posiciones. No se han registrado, afortunadamente, desgracias personales.

El enemigo ha tirado la posición de Tizzi Assa, siendo rechazado por nuestras fuerzas.

Taurinat, siendo rechazados por el fuego de nuestras tropas.

La posición de Benitez también rechazó un ataque del enemigo, causándole varias bajas vistas.

Las baterías de la posición Norte hicieron fuego contra una casa donde se refugiaba un contingente enemigo. La casa quedó destruida y los rebeldes se dieron a la fuga.

Zona de Larache Incursión en un poblado

Larache.—Las mejallas realizaron una incursión en el poblado rebelde de Alonzar, llegando hasta la cabila de Serif, haciendo huir a sus moradores, causándoles grandes bajas y apoderándose de buen número de fusiles.

Al verificarse el repliegue, nuestra aviación bombardeó eficazmente a los rebeldes.

Las columnas de los coronetes González y González y González Boloix descansaron en sus respectivas bases.

Zona de Tetuán Nueva posición

Tetuán.—Fuerzas afectas a Lancia, mandadas por el teniente coronel Barrera, han establecido una nueva posición en el campo de Beni Amarán, dejándola guarnecida con tropas de cazadores de Talavera.

La posición de Ain Tir disolvió con fuego de cañón y ametralladoras varios grupos rebeldes, causándoles cinco bajas.

Posición desmantelada

Considerándose ineficaz la posición de Casa Quemada, el Alto Mando ordenó su desmantelamiento, llevándolo a cabo nuestras fuerzas, que instalaron un bloque en sustitución de dicha posición.

Fuerzas del sector de Rincón del Medak, al mando del teniente coronel García, establecieron una posición en las inmediaciones de Sequel, con la que queda terminada la fortificación del macizo de dicho nombre, dentro del cual se realizan obras importantes.

La operación se realizó sin novedad por nuestra parte.

La aviación suspende sus vuelos

A causa del viento huracanado que reina, la aviación se ha visto obligada a suspender sus acostumbrados vuelos sobre el campo enemigo.

Duro castigo al enemigo

Noticias que se reciben del campo enemigo dan cuenta de que los últimos bombardeos sobre la cabila de Beni Madán han causado grandes destrozos, ascendiendo a cincuenta el número de muertos hechos al enemigo. Numerosos heridos en dicha operación fallecen por falta de asistencia médica.

BARCELONA Robo de a hajas y metálico

Barcelona 24 (5 t.). En el domicilio de don Francisco Arniech penetraron unos individuos, apoderándose de 5.000 pesetas en metálico y 5.300 en alhajas.

Se dieron a la fuga, no habiendo podido detenerseles.

Contra un tendero abusivo

Ha ingresado en la Cárcel Amadeo Sampere, dueño de un establecimiento de comestibles situado en la Avenida de la República Argentina, por haber sido comprobadas las graves denuncias que contra él se hicieron relativas a falta de peso en los alimentos é intento de soborno de los delegados del gobernador que fueron a comprobar dichas denuncias.

Se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el oficial de Correos Espeitía

En el despacho del Juez de la Audiencia se reunieron esta mañana el administrador de Correos y los dos peritos nombrados para examinar los certificados hallados en el domicilio del oficial Espeitía. Los que fueron hallados intactos se devolvieron a la Administración para enviarlos a sus destinos.

Como mañana se cumplen las 72 horas de la detención de dicho oficial, el juez se trasladará a la Cárcel para comunicar el auto de procesamiento y prisión sin fianza que ha sido dictado.

El partido Barcelona-Tarrasa

Al recibir a los periodistas les manifestó el gobernador que había sido visitado por el alcalde, delegado gubernativo y un diputado de Tarrasa, para darle toda clase de seguridades de que los jugadores del Barcelona serán recibidos con toda consideración y cariño cuando mañana concurren a dicha población para jugar el anunciado partido.

PROVINCIAS

El vapor noruego "Norman" se ha perdido totalmente

Santa Cruz de Tenerife.—Durante toda la noche pasada estuvieron funcionando gran número de mangas para ver de sofocar el incendio del vapor noruego Norman.

A las nueve de la mañana de hoy las llamas habían invadido todo el puente y el casco, perdiéndose éste totalmente.

La tripulación fué desembarcada por la tarde, hospedándose en los hoteles de la capital, en espera de la llegada de algún buque de su nación que los repatrie.

Un sujeto pretende raptar tres niños y el pueblo quiere lincharle

Herencia.—La Guardia civil detuvo a un individuo de nacionalidad italiana, que con engaños pretendió apoderarse de tres niños de corta edad pertenecientes a modestas familias del pueblo.

Conducido a la Cárcel, el pueblo se instaló a las puertas de la misma, pidiendo a gritos les fuera entregado el detenido para lincharlo.

Dicho individuo carecía de documentación, y le fueron ocupados una pistola, dos machetes y una espada.

En Cádiz transcurre el Carnaval con gran animación

Cádiz.—Con inusitada animación se están celebrando las fiestas de Carnaval.

Salieron gran número de carrozas, destacándose entre ellas la presentada por la Sociedad de Industria y Comercio.

También circulan multitud de coches engalanados con gusto y ocupados con bellísimas señoritas. Los bailes están animadísimos, y por las calles transitan numerosas máscaras a pie.

Nunca como ahora

en que todas las casas se esfuerzan por llevar a los escaparates lo mejor que tienen, puede usted convenirse del triunfo que supone la magnífica Exposición de «La Cubana», Limeros, 9, cuyos precios compiten, por económicos, con los más fuertes rivales.

Hay en Sevilla dos casas que tiene mucha animación: el 13 en calle Regina, y el 19 en Puente y Pellón.

Y el motivo no es otro de que a estos talleres de J. López, como cuentan con sus célebres máquinas electromecánicas, acuden los carniceros, modistas, barberos, etc., y muchos con las cuchillas de afeitar, que por 15 céntimos las deja como nuevas.

Agua Colonia del PILAR

Usela usted y su sensibilidad será acrecida por el encanto de su perfume intenso y característico. En todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías y en

LEA USTED El Liberal LA CRUZ ROJA

"La Moda Práctica"

Es la Revista de Modas más útil, económica y elegante

Se publica los días 5 y 20 de cada mes

Con el número del día 20 de febrero se regala un patrón completo de elegante camisa de novia, y además se publican otro patrón regala de levita o abrigo de entretiempo, y un patrón-prima de precioso traje de familia cristiana.

Los grabdos más interesantes del número son: pinados de última moda, m delos de cuna, pantalla, y adornos de sombreros, ropa interior, modelos de casacas y chaquetas dibujos para la camisa y linda hoja de labores, sombreros de última novedad, peinadores, blusas camistas y otros varios modelos de trajes y confecciones.

El texto es muy variado, explicativo y detallado. En la sección de Esafeta se contesta a las consultas de los suscriptores.

Precios de Suscripción

En Sevilla: 0'50 al mes. Provincias: 2'25 trimestre

El importe de la suscripción para fuera de Sevilla puede enviarse en sellos de correo o por giro postal a la Administración de LA MODA PRACTICA (Marqués de Cubas, 7, Madrid).

Boletín de suscripción

Sr. Administrador de LA MODA PRACTICA (Marqués de Cubas, 7).—Madrid, ó Administrador de EL LIBERAL, García de Vinuesa, 30. Sevilla.

D. domiciliado en calle de desea recibir gratis un número de muestra, y que se le inscriba como suscriptor. (Fecha y firma)

La caravana FORD

Tiene anunciada su llegada para mañana

Mañana miércoles, procedente de Málaga, llegará a Sevilla la caravana Ford, compuesta de todos los modelos de la universal casa.

Figuran en la misma coches de todas clases, camiones, camionetas, tanques y tractores, pasando de veinte unidades.

La simpática caravana entrará por la Cruz del Campo.

El itinerario será el siguiente: Calles Luis Montoto, Menéndez Pelayo, Catalina de Ribera, San Fernando, Reina Mercedes, Gran Capitán, Cánovas del Castillo (aquí harán una parada frente a la Agencia Ford de Juan Pazos), plaza de San Fernando, Tetuán, Campana, plaza del Duque, Trajano y Alameda de Hércules (dando dos vueltas al paseo).

El regreso al centro lo hará por las calles Amor de Dios, Santa María de Gracia, Campana, O'Donnell, plaza del Pacifico, Méndez Núñez, plaza Nueva, Cánovas del Castillo (nueva parada en la Agencia de Juan Pazos), Gran Capitán, Puerta de Jerez, San Fernando, hasta el arroyo situado frente al cuartel de Artillería, donde en el vértice se instala la nevería de Llorens.

Este será el campamento. La caravana viene provista de una estación de radiotelefonía para comunicarse con la casa central de Barcelona, que comunica a América diariamente los incidentes de la original caravana, que viene recorriendo España triunfalmente.

Durante la estancia en Sevilla de los automovilistas de la casa Ford se proyectará en el Salón Imperial una película, en la que verá el público todas las manipulaciones de la fabricación Ford, donde trabajan millares de obreros. Es una película interesantísima.

Se proyectarán otras de distintas fábricas, para que se pueda apreciar la importancia de la casa Ford, la más grande del mundo.

Oportunamente se anunciará día y hora para realizar pruebas con los tractores y motorizados en fincas del término de Sevilla.

El agente en Sevilla de la casa Ford, don Juan Pazos, suplica a los poseedores de estos coches acudan a presenciar la llegada de la caravana, para que puedan apreciar la importancia que tiene este original viaje.

Para recibir a los que componen la caravana y nonese al frente de ella, saldrá de Sevilla al oeste don Juan Pazos, en un magnífico Lileon, la maravilla que la casa Ford ha lanzado últimamente al mercado.

Agua Colonia del PILAR

Usela usted y su sensibilidad será acrecida por el encanto de su perfume intenso y característico. En todas las buenas Farmacias, Droguerías y Perfumerías y en

LEA USTED El Liberal LA CRUZ ROJA

"La Moda Práctica"

Es la Revista de Modas más útil, económica y elegante

Se publica los días 5 y 2

FUTBOL

Noticias y comentarios

El campeonato de España.—Nuestros jugadores se preparan para la lucha.

El partido de campeonato entre el Español F. C., de Cadiz, y el Sevilla F. C., cuya celebracion estaba fijada para el proximo domingo, no tendra ya efecto.

El Español F. C. ha cedido los puntos al Sevilla, y este se ha conformado con la cesion.

El domingo venidero tendremos un partido interesante: la semifinal del campeonato de primera categoria-grupo A entre el Sparta F. C., de Sevilla, y el Málaga F. C.

Ya ha sido proclamado virtualmente el Athletic Club, de Madrid, campeón de la region Centro.

El día 15 del mes proximo tendra lugar el primer partido inter-regional para el campeonato de España entre el Club cortesano y nuestro Sevilla F. C.

Se verificara en Madrid, y al domingo siguiente se repetira el encuentro en nuestra capital.

El Athletic Club madrileño se encuentra esta temporada en forma espléndida.

Ha ganado el campeonato de su region brillantemente, eliminando con facilidad a equipos tan potentes como el Racing y el Madrid, y su actuacion reciente en Bilbao contra el Athletic Club fue unanimemente alabada por la Prensa y la aficion de aquella ciudad.

Empieza, pues, el Sevilla per habérsela desde el primer partido con un rival de cuidado, por lo que es necesario que nuestros jugadores salgan al campo conscientes de la valia de los contrarios y de la responsabilidad moral que han contraido al representar en este torneo al futbol andaluz.

Sabemos que nuestra Federacion se ocupa ya del equipo representante de Andalucía, y de acuerdo con la Directiva del Club campeón marcharan los jugadores en los primeros dias de Marzo a una finca de campo, donde se someteran a un regimen de entrenamiento y vida higienica.

Nos parece acertada esta medida, como cualquiera otra conducente a la mejor preparacion de nuestro equipo.

Tenemos noticias de que el Athletic Club de Madrid ha comenzado tambien a entrenarse concienzudamente para afrontar la lucha con el Sevilla, pues como es lógico quieren y pretenden eliminar a nuestra region del campeonato de España. ¿Lo conseguirán?

Firmemente creemos que si nuestros jugadores salen al campo dispuestos a jugar cuanto saben, dificilmente el Athletic Club conseguira ver realizadas sus esperanzas.

Los estudiantes

Sr. Director de EL LIBERAL. La comision nombrada por los estudiantes sevillanos con el plausible objeto de crear un distintivo ó traje escolar, le ruega encarecidamente la insercion de las siguientes lineas, quedandole sumamente agradecidos.

Comunicado de la Comision pro distintivo escolar

Con objeto de evitar falsas interpretaciones, hacemos publico lo siguiente: En la tarde del 21 pasado se encontraba en la Universidad Literaria un numeroso grupo de estudiantes de distintos Centros, que deseaban reunirse en un aula, al efecto de tomar acuerdos sobre la adopcion de un distintivo escolar que fuese diferenciacion de esta clase social, hay tan desconsiderada en España, y noble resurgir de aquellos trajes que fueron gala y honrosa distincion de los estudiantes de los siglos XV y XVI.

Solicitado y denegado el permiso correspondiente, y encontrándose entre los concurrentes algunos miembros de la Federacion de Estudiantes Catolicos, éstos ofrecieron su local en la Casa del Estudiante, Alcazares 1.

Aceptado y agradecido este ofrecimiento, allí se trasladaron todos los reunidos, donde despues de un entusiasta y ordenada discusion, que dió nombrada la siguiente Comision:

Por Bachillerato, don Ildefonso Conio Mir y don Alfonso Izquierdo Escocena; por la Facultad de Derecho, don Juan Rodriguez Garcia Alonso, don Julio Font y de Anta y don José Serrano Vazquez; por la de Ciencias, don Antonio Gimeno Rourit; por la de Medicina, don Federico Abarrategui, don José Carbonell Alonso, don Juan Lamas Cas Castaño, don Francisco Gonzalez Cozaco y don Francisco de A. Gómez Garcia, y por la Escuela Industrial un representante pendiente de nombramiento.

Se acordó dar nota a la Prensa de esta reunion y la adopcion provisional de un boton ó lazo del color de la Facultad ó Centro de ensenanza a que se pertenecia, y, por último, citar a una reunion general para dar cuenta de las gestiones hechas por esta Comision, a la mayor brevedad posible.

Esta Comision lleva sus gestiones muy adelantadas y procurará que el distintivo ó traje escolar sea el que al par que asemeje a todos los escolares tenga a la vez una elegante sencillez, sin caer en ridiculas imitaciones.—El presidente don A. Gómez Garcia.—El secretario don J. de la Comision, Juan Font.

Compradores de gasolina

Se venden tres bombas sistema ROYER, nueva modelo, con bombas de tipo pill litras, sin bombas, para batallas M. E. A. S., Alcazar de Castilla, 11, Sevilla.

Gran eleccion de muebles

Cana, 36. Por la calidad de mis muebles y precios sin competencia el publico prefiere esta casa para sus compras. Dormitorios, comedores, sillerias. Exposicion interior.

HUELVA

Se halla en Huelva el famoso calculista Inaudi. En el Real Teatro ha actuado estas noches de Carnaval, y ha sido, verdaderamente, el asombro del publico.

Sus maravillosos calculos matematicos causaron la admiracion de los hombres de ciencia y de los que no son de ciencia. Algunos tecnicos plantearon al señor Inaudi intrincados problemas que fueron, rápida y celeramente, resueltos por este calculista portentoso.

El mayor elogio que podemos hacer de Inaudi, está en el dialogo sostenido, durante la conferencia, por un marido resignado y una esposa «dicoheasca», que ocupaban dos butacas cercanas a la nuestra.

La mujer, con feliz desenfado: —Un hombre así, y no tú, que no sabes sumar tres y dos, me debia de haber tocado en suerte!

El marido, con irónica resignacion: —¿Para qué? ¿Para que te ajustara las cuentas de la modista?

—¿Analfabeto!

—Inaudi... ta!

Y continuaron así, durante un rato, los «piropos» mutuos.

El gobernador civil ha dicho a los periodistas que han sido libradas por el ministerio de Fomento 50.000 pesetas, para la reparacion del puente de Gibraltar.

En la Palma se ha celebrado una solemne novena en honor de Nuestro Padre Jesús.

Se ha estrenado un hermoso altar, que es una verdadera obra de arte.

Ha predicado todas las noches el eminente orador don Diego Tortosa, cuyos elocuentisimos sermones han sido objeto de generales elogios.

Formaban la capilla musical conocidos profesores de Sevilla, Córdoba y Huelva.

El templo se ha visto todas las noches rebosante de publico, avido de oír al gran artista de la palabra, P. Tortosa, predicador de su majestad.

La hermandad de Nuestro Padre Jesús, y muy especialmente, su mayordomo, don Ignacio de Cepeda Soldán, a cuya esplendidez se debe la gran solemnidad de estos cultos, están recibiendo muchas felicitaciones.

Pepe de la Rábida.

El Pabellón Universal

Laraha, 1 (junto a la Universidad) Este comercio es el que vende más barato en Sevilla

Telidos y confecciones

En telas blancas, lienzo, vicys, novedades, camiseria, pañeria y otros articulos, gran surtido. Esta casa tiene siempre articulos rebajados. Se hacen trajes a la medida.

JULIAN GÓMEZ OCHOA

Fumadores:

Pedid en todos los estancos el papel marca

Universel

5 céntimos librito.—Depositarlo exclusivo para Andalucía, DOMINGO DE CASO Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

ISLA CRISTINA

El noble y entusiasta isleño don Roman Pérez Romeu, alcalde de esta ciudad, acaba de ser distinguido con una concesion regia, merced recibida en pago a los trabajos que sin cesar lleva a cabo en beneficio de su querido pueblo.

Con fecha 10 del corriente recien el señor Pérez Romeu un atento besalamano del presidente del Directorio Militar, señor Primo de Rivera, en el que, con frases llenas de entusiasmo, le comunicaba que su majestad el Rey le hacia la honrosa distincion de concederle la gran cruz de Isabel la Católica, y a la par le acompañaba la credencial de la concesion.

Apenas conocida la noticia, sus numerosos amigos fijaron en Circulo y Cafés listas para, por suscripción popular, adquirir la condecoracion, listas que en poco mas de seis dias se han visto llenas, alcanzando una de ellas la crecida suma de 600 pesetas, teniendo en cuenta que la cuota máxima era de cinco pesetas.

Nunca como ahora se puede llamar el pueblo isleño orgulloso con esta distincion a su querido alcalde, por el cual, en aquella fecha de destitucion de los alcaldes españoles, se echó a la calle pidiendo al Directorio la reposicion del suyo.

Con este motivo, que nos orgullece, felicitamos al señor Pérez Romeu y a su distinguida familia, deseándole muchos años de vida para disfrutar de esta merced real.

Por noticias que nos merecen entero crédito, sabemos que hay en estudio el proyecto de construcion de un gran hotel, que será dotado de todas las comodidades que exige el hospedaje moderno contando con treinta y dos habitaciones y dependencias auxiliares.

El proyecto lo estudia el maestro de obras de esta localidad don José Rodríguez Mendoza, teniendo pensamiento el propietario de la obra, señor Pérez Romeu, de inaugurarlo en las proximas fiestas del verano que anualmente se celebran en honor de Nuestra Señora del Carmen.

Esta obra, que todos ven acertada, viene a llenar un gran vacio que se hacia notar en nuestra ciudad.

El Banco Internacional de Industria y Comercio acaba de conceder un crédito al Ayuntamiento de esta ciudad, con la garantia del señor Pérez Romeu, que no desperdiciará la ocasion para hacer favores en beneficio de su pueblo.

La cantidad del empréstito es de quinientas mil pesetas, que se destinan en su mayoria a la urbanizacion local y a la construcion de una nueva iglesia.

Salieron para Madrid, donde se harán una temporada, los señores de Sardi Sánchez.

Contrajo matrimonio en ésta el joven don Antonio Fragoza Botello con la simpática señorita Antonia Aponte.

Después de pasar temporada en su finca de Villablanca, regresó a ésta el diputado provincial don Juan Rosell Ferrera.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con abundancia de liceres, pastas y habanos.

Los nuevos esposos salieron por Sevilla, donde les desearán eterna luna de miel.—Corresponsal.

VINO AROUD

CARNE - QUINA - HIERRO El mas Reconstituyente soberano en los casos de: Clorosis, Anemia profunda, Malaria, Menstruaciones dolorosas, Calenturas, etc. Rue Bombas, 6, P. 15 TORRES PARMAICAS.

CADIZ

El primer día de Carnaval ha transcurrido con bastante animacion, observándose la afluencia de buen número de forasteros.

Principalmente en las calles Duque de Tetuan y Duque de la Victoria vióse mucha animacion, librándose encarnizadas batallas de confetti y serpentina.

La afluencia de carruajes fué numerosisima, hasta el punto de que por la tarde llegé a no disponer de un coche ni de un auto-móvil.

Los bailes del Gran Teatro y Principal, verdaderamente grandiosos, contrastando con la grave crisis por que se atraviesa.

De los coros y comparsas, muy numerosos, pero poca originalidad, a excepcion de «Fantomas ó la banda de los 13» y «La olla exprés ó los cocineros modernos», que son conjuntos muy aceptables, principalmente el primero, que ya el pasado año descoló por su originalidad.

La Permanente municipal aprobó el presupuesto para el ejercicio economico de 1925-26.

En la iglesia de Santo Domingo se ha celebrado con gran solemnidad la imposicion de la corbata que la Junta de Damas de la Patrona de Cádiz ofrecia a la bandera del Somatén Gaditano, acudiendo algunas autoridades y muchas personalidades.

Se han recibido noticias de haber sido objeto de entusiasta recibimiento en Málaga la Estudiantina de la Facultad de Medicina de Cádiz.

Llegó a ésta nuestro paisano el gobernador civil de Ciudad Real don Jacobo Díaz Escribano.

De Sevilla, don Esmeraldo Dominguez.

Marchó a Madrid la señora baronesa de Satriestegui. — Gómez. 22—II—925.

La bicicleta THOMANN

Se vendió el domingo en la carrera celebrada por el Dos Hermanas Veloz Club, de 40 kilómetros.

Primer, absoluto, Francisco Ruiz, sobre bicicleta Thomann y piñón B S A. En las cuatro carreras celebradas este año por esta Sociedad, la bicicleta Thomann ha obtenido tres primeros premios y dos segundos. Esto prueba una vez más que la bicicleta Thomann vence en todas cuantas carreras toma parte, y es la bicicleta preferida por todos los inteligentes y buenos aficionados.

La única casa que las vende en Sevilla y su provincia, Virgenes, 5.

La Administración n.º 20 de Santa Catalina es la más atunada. Compre un décimo y repetirá.

QUINTAS.—Cuotas militares. Consultas sobre la nueva ley de reclutamiento, Miguel Escámez, Albareda, 64.—Sevilla.

ARBONES Leñay Ciscos de todas clases Felipe Esteban Lozano, S. Eloy, 55 T.º 1345-Precio módico. A domicilio

Muebles á plazos el contado. Sillerias, estrados, dormitorios, comedores. La casa que más barato vende, Eduardo Santander, Correduría, 32. Teléf. 452

El fútbol en Coria del Río

Una nueva victoria del Coria F. C.

El pasado día 23, segundo día de Carnaval, se celebró en el Stadium Guadalquivir un emocionante encuentro entre el Club Primitiva Amistad, de Sevilla, y el titular de ésta.

En el primer tiempo los sevillanos marcaron dos tantos.

El segundo tiempo resultó más entretenido.

El Coria F. C. se impuso, desahucando un enorme juego que se vió coronado con cuatro goals.

El partido dió fin con la victoria de los corianos, por cuatro a dos. Del Primitiva sobresalió la pareja de zagueros; los demás bien.

Bohórquez, a pesar de haber sido batida cuatro veces su meta, confirmó su gran clase de guardameta.

Del Coria en el primer tiempo todos mal, pero en el segundo tiempo actuaron los once jugadores superiormente.

El arbitro, imparcial. El campo concienzudísimo.—Corresponsal. 28-2-25.

RAYOS X | Enfermedades | RAYOS X DEL ESTOMAGO E INTESTINOS DR. CAMILO MURILLO

Balón 17, Consular a las 3. T.º 76

Especialidad en toda clase de comestibles. «EL ESTIHO»

Proveedor de la Real Casa. CORDOBA, 4 y 6

Pathé, Baby, Aparatos y Peliculas.—Ventas y alquiler: Padre Tarín 4



EL REGALO MÁS APRECIADO en todos los momentos gratos, son unos paquetitos de los exquisitos

CHOCOLATES DE LOS R.R.P.P.

BENEDICTINOS Desde hace medio siglo son famosos por su gusto y propiedades nutritivas.

Paquetes de 2,50, 3 y 3,50 PESETAS.



Jabón de Sales de Carabaña MEDICINAL Y DE TOCADOR El mejor para las afecciones de la piel Pastilla, 1,50. Pedidos: Hijos de R. J. Chavarri, Lealtad, 12. Madrid. De venta en perfumerías y droguerías

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETÍN N.º 107 CAROLINA INVERNIZIO EL NIJO DEL ANARQUISTA VERSION ESPAÑOLA Autorizado por la Casa Maucl, de Barcelona

Aquel rostro, tenía una expresión de serena grandeza, que inspiraba respeto y admiración. Godenval parecía dormir tranquilo, feliz. Jacobo y otros muchos jóvenes beneficiados por el difunto, quisieron velar su cadáver; pero tuvieron que desistir de su propósito ante el deseo expresado por Godenval antes de morir, de que sólo le velase Ruggero.

do por Godenval ejecutor testamentario. —No lo hastó sacrificar su vida por él—dijeron los maliciosos; —le ha hecho dueño de todo, hasta de su hija. Aquí debe haber algún misterio. Ruggero, absorto en su dolor, no se enteró de aquellos comentarios. El joven había hecho todo lo posible por salvar a Godenval; pero la ciencia no había bastado a realizar el milagro y Dios no había querido hacerlo. Ruggero, cumpliendo la promesa hecha al muerto, envió a dormir a los criados y se quedó solo velando al cadáver. Al entrar en la estancia fúnebre fué presa de una dolorosa angustia. —¿Era una realidad ó un sueño? Aquel bello anciano, de cabeza aliva é inteligente, á quien él había amado como a un padre y cuya palabra había sido para él tan eficaz, aquel hombre, pocos días antes lleno de salud y de vida, sonriente y amado, yacía en el cadáver. Y había muerto bendiciéndole, pronunciando con ternura y cariño su nombre. —¿Por qué le había amado tan-

to? ¿Por qué se había sacrificado por él? —Y por qué le ordenó que leyese el manuscrito ante su cadáver? Ruggero, con el manuscrito en las manos, se acercó al cadáver, permaneciendo absorto algunos instantes en la contemplación del muerto. —¿Es el secreto de tu vida el que quieres hacerme conocer?—murmuró.—¿Son tus últimos deseos, los cuales me confías a mí solo, seguro de que los cumpliré aun á costa de mi vida? ¿Qué he hecho yo para merecer tanta confianza, tanto cariño, tanto sacrificio? He destruido, como te prometí, la historia de Fe; ella no sabrá nunca que tú no le diste el sé y yo la amaré tanto como tú la amabas... y la haré feliz. Godenval parecía escuchar... y sonreír. Ruggero no pudo contener un sollozo. Gruesas lágrimas corrían por sus mejillas dilatando su corazón oprimido. Estaba solo en estancia fúnebre y nadie iba á molestarle. Por toda precaucion había enforcado la puerta. Se sentó en una butaca á los pies del cadáver, sacó del bolsillo

el manuscrito, soltó la cinta... y quedó sorprendido al leer en la cubierta: «Confesión—A mi hijo.» Su corazón latía con violencia. ¿Era su padre Godenval? —¿Pero sería posible? Miró con ternura el cadáver, soltó la cinta y comenzó á leer. —¡Oh! —Todo ha terminado, todo está destruido: bajo aquellos escombros se hallan dispersos los restos de un hombre de corazón que no ha podido soportar el dolor y ha buscado en la muerte la expiación de sus culpas. Su alma, atormentada, ha emprendido el vuelo para unirse á las otras almas invocadas desesperadamente á cada instante y que le llamaban así. —¡Pobre y querido amigo! Tú ya fuiste al lugar de la luz, y la campana que toque á muerte por ti será la campana de la resurreccion. Dios, que te juzga, se mostrará más clemente que los hombres; tus seres queridos no se separarán ya de tí. La horrible explosión no tuvo más que un espectador: yo. La noche era bella, iluminada

por la luna, una de aquellas noches soñadas por los poetas y los enamorados, en las cuales la naturaleza entera parece sonreír. Pero bajo aquel esplendor estaba la oscuridad, bajo la sonrisa las lágrimas. En el lugar donde me encontraba, nadie podía verme; gruesas gotas de sudor corrían por mi frente, y mientras mis miradas estaban fijadas en el lugar de la catastrofe, donde no había ya más que humeantes escombros, con de rodillas y mis labios lividos murmuraron el «De Profundis». Pero ya era hora de que me alejase: todos me creían sepultado allí, con el amigo. El hombre que resurgía de aquellas cenizas era un hombre nuevo, que empezaba el viaje hacia su redención. Roberto de Valdego ha dejado el mundo para que encañe en él un hombre que ha sido sagrado para mí hijo. Ruggero interrumpió la lectura. Sus ojos, llenos de lágrimas, se fijaron en el muerto, con una especie de apasionado reproche. —¿Por qué me contaste que eras mi padre?—murmuró.—¿Temías, tal vez, que te rechazase de mí? ¡Oh! tú no sabes cuánto te he amado, á pesar de las culpas que te imputaban. Yo sólo he visto en

tí al padre amoroso que se perdió por aproximarse á mí, por vivir á mi lado. ¿Cómo no adiviné al conocer bajo tu último nombre que formaban parte de mí? Ahora comprendo que tú eras más fuerte que yo. No has querido turbar la felicidad de mi madre; á tí te bastaba con el cariño puro de Fe, con la ternura y el respeto de tu hijo y con el amor de tus protegidos. Y te hiciste matar por mí... y en tu última hora no pensaste más que en tu hijo. ¿Qué padre habría hecho otro tanto? Si me ves y me escuchas, estarás convencido de mi amor infinito, de mi reconocimiento, de mi dolor. Ruggero besó el cadáver en la frente, balbuceando. —Perdóname si no te he amado como habrías querido y merecido, si no te he comprendido antes; pero ahora mi alma está unida á la tuya para no abandonarla jamás. Te juro que nadie, nadie conocerá tu secreto. Comprendo tu deseo de reposar á mi lado... ¡Oh! ¡padre mío! tu hijo seguirá en la vida el camino que tú le enseñaste. Tu recuerdo será sagrado para mí y llegará un día en que todos bendigan al hijo del anarquista y á su padre. Le besó de nuevo, sin temblar, y le pareció que el cadáver sonreía

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

EDICION DE LA MAÑANA DEL DIA 26

LOS ATROPELLOS AUTOMOVILISTAS EN TRANSEUNTE MUERTO

El chofer ingresa en la Cárcel

En las últimas horas de ayer ingresó en el Hospital Central gravemente lesionado, un individuo que momentos antes había sido arrollado por un automóvil en la calle María Auxiliadora.

La víctima de este suceso, José Cortés, de oficio zapatero, con domicilio en la calle Luna, transitaba por la primera de las citadas vías, cuando, según parece, tenía instalada una banquilla, cuando fue arrollado por el auto de la propiedad de Sevilla, propiedad de don Antonio Crespillo Lorenzo, resultando tan enorme topetazo que se le chocó contra un árbol, quedando en el suelo privado del conocimiento.

En el mismo auto fué trasladado al citado Centro benéfico, y colocado en la mesa de operaciones le apreciaron los profesores señores Gómez Delgado y Casqueiro una extensa herida, por aplastamiento, con grandes destrozos en tejidos, en el muslo derecho; fracturas y erosiones en distintas partes del cuerpo y conmoción cerebral y pronóstico gravísimo.

Dados los caracteres de las lesiones de la pierna y los destrozos ocasionados en la misma, los profesores mencionados procedieron a la amputación de dicho miembro por el tercer superior, siendo trasladado el herido a la sala del Cardenal, siéndole administrados los Santos Oleos.

El Juzgado de primera instancia del distrito de San Vicente, en funciones de guardia, comisionado del juez señor Pérez del Real y del oficial habilitado señor Fernández, dispuso el traslado del cadáver al Departamento anatómico, donde le fué practicada la autopsia por el facultativo forense.

Una pareja de la Guardia civil del puesto de la Macarena, que tuvo conocimiento del atropello automovilista, detuvo al chofer Antonio Crespillo, conduciéndole momentáneamente al cuartel, para los efectos del atestado.

Terminadas estas diligencias ingresó el conductor del vehículo en la Cárcel, el cual prestará mañana declaración ante el Juzgado del distrito de San Román, al que corresponde la instrucción del correspondiente sumario.

Real Asociación de San Casiano

El domingo último celebraron sesión general ordinaria la Real Asociación de maestros San Casiano y la Caja de Socorros de la misma, siendo presidida ésta por don Eduardo González Biera, con la asistencia de los asociados señores Pérez Soriano, Caballero Castilla, Montero Piñero, Menéndez Ceballos, Burguillos Pérez, Reyes Román, Rodríguez Rivero, Muñoz Carvajal, Reyna y Puerto, actuando de secretaria la señora Bernabejo Castilla y de tesorero el señor Gómez Delgado.

Entre los acuerdos tomados por dicha Caja de Socorro, después de aprobada el acta de la anterior, figuran el admitir como socios adheridos a dos señores profesores que lo tenían solicitado, y hacer constar en acta el agradecimiento de la institución hacia la señora doña María Teresa Guerrero, viuda y beneficiaria del asociado fallecido don José María Rey Repetto, por no haber querido aceptar la cantidad de quinientas pesetas que le correspondía como beneficiaria de dicho señor, renunciando en favor de la institución.

También fué acordada por la Asociación de San Casiano dar las gracias a don José Ponce de León por el donativo de libros que ha hecho a la biblioteca de la misma, y recomendar con todo encarecimiento que los asociados que piensan figurar en la peregrinación del Magisterio católico, organizada por la Asociación del Magisterio Valencino, y que marchará a Roma en la próxima primavera, lo comuniquen lo más pronto posible para que pueda darse la mejor organización a la misma.

La sesión terminó rezándose por el director espiritual las plegarias de reglamento.

Cámara de Comercio de Sevilla

A los importadores de patatas

En evitación de expedientes sobre importación de patatas, se avisa a los interesados que las partidas que reciban del extranjero deben venir acompañadas del certificado de origen y procedencia como medio probatorio de que no es producto de ningún punto de América, pues las de los países americanos no se admiten en España, según dispone las nuevas Ordenanzas de Aduanas.

Sevilla 23 de Febrero de 1905.—El presidente accidental, Nicolás Díaz Molero.—El secretario general, Antonio González Ruiz.

Los panaderos

La Federación regional de industriales panaderos de Andalucía celebrará Junta general mañana jueves, á las ocho de la noche, para tratar de los siguientes asuntos: Lectura del acta de la sesión anterior; supresión del cargo de maquinista en la tarifa; sobre no admitir suplentes de la Sociedad obrera «La Aurora»; acuerdos sobre la subida de precio del pan; régimen interior.

Exigid siempre RIOJA DE LAS BODEGAS LOGROÑESAS (HARO) En Cádiz: Bar España Pedidos en Sevilla: José Gómez-Hotel Europa

Asociación de Caridad

Presidida por el señor Gutiérrez de Rueda se ha reunido la Comisión ejecutiva de la Asociación de Caridad, con asistencia de los señores Iniguez, Tobia y Pérez González.

Aprobada el acta de la sesión anterior y terminado el despacho de solicitudes en demanda de socorros, se dió cuenta de dos comunicaciones de la Alcaldía de esta ciudad, autorizando en una á esta Asociación, como en años anteriores, para cobrar la entrada á los pasillos de los palcos que se sitúan en el anón de las Casas Capitulares por Semana Santa, y participando en otra que habían sido designados para formar parte del Consejo en representación del Ayuntamiento los señores don José L. Ruiz Campos, don Joaquín Cuesta Gutiérrez, don Agustín Labourriete Sendra y don Justo Rufino Moreno Santamaría.

Se dió igualmente cuenta de otra comunicación del cura párroco de San Vicente, don Francisco de Torres Galeote, agradeciéndole la designación para formar parte del Consejo de este instituto benéfico.

Se acordó que el precio de entrada para visitar el mausoleo de José María sea el de una peseta los días laborables y 0,50 los domingos y días festivos.

Después de un detenido estudio se acordó dirigir oficio al gobernador civil de esta provincia con arreglo á lo dispuesto en la real orden de 10 de Diciembre último, que la cuantía de la pensión especial anual, individual é intransferible para la reventa de localidades de teatros y demás espectáculos públicos sea de tres mil pesetas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Horquillas ondulatoras eléctricas

Cartón de cuatro horquillas, DOS pesetas. Angel Pérez.—Blanca de los Rios, 6

DOS HERMANAS

La fiesta del Arbol

El pasado día 22 se celebró en esta villa la fiesta del Arbol, concurriendo todos los niños y niñas de las escuelas públicas.

Presidió el acto el delegado gubernativo señor Borge Fe, en unión de todas las autoridades locales.

El inspector de Primera enseñanza, don Antonio Arocha, dirigió á los niños la palabra, exhortándolos á practicar el bien, perseverando en los estudios y en el amor al trabajo.

Acto seguido, el secretario de este Ayuntamiento, señor Gutiérrez Ballester, leyó unas cuartillas alusivas al acto.

El cura párroco, señor López Doval, en breves y elocuentes palabras, hizo presente á los niños la importancia del acto que se realizaba, terminando con un brillante oratorio dedicado al católico pueblo de Dos Hermanas.

Se obsequió á los niños con una suculenta y abundante merienda, costeada por el Ayuntamiento.

Durante el acto se vió muy concurrido el paseo de Federico Caro, ejecutando la banda municipal preciosas composiciones.

Con gran actividad se siguen los trabajos de pavimentación en este pueblo estando para terminarse los de las calles Santa María Magdalena y Legina Vidal.

Prosigue el señor Gómez Marín la labor emprendida, y cuenta con el aplauso unánime de este vecindario.—Corresponsal.

Real Venta de Antequera

Hoy inauguración de la pista de patinaje, con bailes finos amenizados por la ORQUESTA PALATIN

Se compran patines usados Beba usted Amontillado Fino "Kink,"

CARTERA DE NOTICIAS

Dr. Asián Oculista. Albarced 3

Vías urnarias. Venéreo. Tintores, 18

Victima de una penosa enfermedad—una afección cardíaca—ha dejado de existir, y ayer recibió cristiana sepultura, el que fué nuestro estimado amigo don Ricardo Millán, dueño del popular puesto de Ricardo, en la Puerta de Jerez, conocido en Sevilla.

Reciba su apreciable familia nuestro sentido pésame.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. Zbkowski Javier Lasso de la Vega, 1

«Pomada Cerezo» cura sabañones ulcerados, quemaduras y herpes.

Enfermedades de los niños. Doctor Salvador Amores. Marinas, 24

Victima de rápida enfermedad ha dejado de existir en ésta, en plena juventud y cuando el porvenir se le presentaba risueño por los méritos personales que atesoraba, la virtuosa señorita Ana Alvarez Parra, hija de nuestro estimado amigo don Tomás Alvarez y hermana del subinspector regional de la Caja de Retiros Obreros, don Antonio Alvarez Parra.

El sepelio de su cadáver tuvo lugar el domingo, y al mismo concurrieron muchos amigos de los señores Alvarez, que hicieron patente á éstos la parte que toman en la desgracia que les afige.

Reciban los padres, hermano y demás familia de la finada la sincera expresión de nuestro pésame.

Por el competente oculista doctor Arana le fué practicada con feliz éxito una delicada operación en la vista á doña Encarnación Macías, de la Rabida (Huelva).

En la parroquia del Salvador se dirá mañana, á las nueve, una solemne misa de «Réquiem», aplicada en sufragio del alma de la malograda señorita Joaquina Caballero Gómez, como primer aniversario de su fallecimiento.

Sus desconsolados padres ruegan á sus amistades asistan al piadoso acto.

Felicidad ya se sabe no existe do no hay amor; ni higiene en la boca cabe si del Polo no hay Licor.

El sacerdote don Manuel Ramos se presentó ayer en la Comisaría de Vigilancia, entregando un bolso de señora que se había encontrado en la Plaza de la Encarnación.

Joyería infantil; joyas pequeñas para niños.—Morales.—Francos, 33.

Hemos recibido un ejemplar de la obra «La Capeta que su ríe» (narración de Carnestolendas), original del culto escritor don Fernando de los Ríos.

La nueva obra del esclarecido cuentista y poeta, es un nuevo alarde de su fino ingenio y de sus altas dotes de inspirado artista.

Está esmeradamente impresa, habiendo avalorado la edición con sus pinceles el joven y notable artista pintor González Sáenz (don R.).

CAPITONES-MUDANZAS. Solo.—SAN ELOY 16.—Tefno, 875

Dr. ARANA Oculista SAGASTA, 23

Con toda felicidad ha dado á luz un robusto y hermoso niño, la señora doña Dolores Fernández Burgos, esposa de nuestro particular amigo don Fernando Caparró y del Valle.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran perfectamente bien. Nuestra enhorabuena.

Herido de una puñalada

En el Hospital Central se presentó anoche, á las siete, Antonio Pérez Rodríguez, de veintidós años, el cual fué asistido de una herida incisa transversal, de nueve centímetros de extensión, situada en la región precordial, que interesa la piel, tejido celular y músculos, calificada de pronóstico grave.

Según manifestó Antonio, fué herido en calle Peral, por un desconocido, el cual se dió á la fuga.

URINARIAS

Cura infalible en breves días y sin molestias de la hemorragia, gotorrea, cistitis y demás enfermedades de las vías urinarias, por antiguas y rebeldes que sean, con los Cachets Collazo

GRATIS remito dos interesantes libros y muestra de Azúcar Collazo para purgar á los niños y adultos sin que lo sepan, y para curar las enfermedades del estómago, hígado é intestinos. Pídanlos á A. García, Apartado, 662, Madrid.

DEMANDAS

Comisionistas jabo es preciso todos pueblos.—Escritor, Francesca Ariza, Marqués Paredas 9.

Deseo buena cocinera y muchacha joven sin pretensiones; también buena planchadora para una casa.—Forvenir 22.

PÉRDIDAS

Cartera conteniendo guta, armas, cedulas, documentos interés, tarjetas personales y 75 pesetas. Gratificar al que haga su entrega, Madre de Dios 8.

Lea usted

«EL LIBERAL» Y «HERALDO DE MADRID»

INDICADOR ECONOMICO

Cada palabra DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

MEDICOS

Venéreo, sífilis, males secretos, matriz, piel. Dr. Cuatrecasas.—Mata, 14.

ARRIENDOS

Almohadas.—Se arriendan detrás de la Trinidad.—Vista de Hozgado.

Casa sola, piso grande, Don Fadrique 12. Verse, 12-5.

Se arrienda en Camas la casa Pa ma 3.—Informes: Moratin 8.

Casa particular arrienda piso bajo.—Razón: Conde de Barajas 29. drogueria.

Para oficina, agencia, casa aneja, arriendanse pisos altos. Alvarez Quintano 21.

Casa particular, habitación amueblada.—Viriato 6.

Fino amueblado casa particular.—Razón: Marqués Santa Ana 32.

Habitaciones amuebladas y camas.—Castellar 28.

Habitaciones amuebladas, cocinas; dos para oficinas ó médicos.—Marina Pineda 5.

VENTAS

La Argentina.—Do. minorios baratos: Sillas rejta, dos dueros, Meceadora rejtila, seis. Mesa comedor, seis.—Feria 39.

Se venden perros lu de legítimo p. mo. m. s. Almansa 32, cochera, de diez, de la mañana 2.

Se venden por partes, herraje Torrejon 28.

Moto Indian, s. de car, vendida barato precio mínimo 1.500 pesetas. Castellar 49.

Se venden ocho rejtas ventadas y puertas de cristal y de madera trenzada. Razón: Plaza Nueva 5.

Se venden parcelas á seis pesetas metro, calle Manuel Arellano (Trisana). Razón: Velázquez, 2.

Moto Indian, s. de car.—Virgenes 5.

Máquinas de aserrar baratas. Razón: Calle 10, Antonio García.

Bonitos dormitorios, sopeno dos lunas, guinda, sopeno 350 dueros. Calidad garantizada. Toda clase mueble, mitad precios. Alonso Sabio 14.

Vé de e. t. nicho dora nogal, 60 e. cas.—Galera 15.

Torno y máquina taladrar. Enfiladilla 49.

Vendese paso propio para Virgen.—Informar: Candilejo 7.

Kosco todo hierro.—Castilla 14 30.

Vendense dos autos: us dos ratifimos.—Alcázar 43.

OFERTAS

Mudanzas General Polavieja

625 alfabeto con arreglo funde á pedido.—Poluquillas central Tarifa (Campana), sucursales, Petro (Alameda), Encinas Pías (Osario).

Mecánico eléctrico sta. práctico en bobinas, ofrece.—Razón: Calle Vinuesa 17.

Traspaso por no poder atender, céntrica fonda, facilidades pago. Informar: Córdoba 13, este establecimiento.

Traspaso piso amueblado céntrico, renta 400 pesetas.—Razón: Café Madrid, de once á doce.

Hipnotismo.—Sugestión, influencia personal, aprenderán rápida y económicamente, sin moverse de casa, ni comprar libros, sin fatiga tales especialidades. Cualquiera puede dominar estas Ciencias, por nuevo sistema o sistema recitado descubrimiento. Hagan magnífico libro explicativo gratis. Instituto Científico Psiquiátrico. Apartado 8052, Madrid.

Pelotera madrileña. Se arreglan pienes. Especialidad en curtidors.—Gerona, 41.

Por ausentarme, traspaso establecimiento comestibles, sitio céntrico buena vivienda. Informar: Bazán 5, Ramón González.

Traspaso taberna, económica vivienda. Razón: Osario 17.

COMPRAS

Se compra cristal todo blanco limpio y lavado á seis ó siete kilos por partidas mayores de 100 kilos, en Avenida de Miraflores 23.

DEMANDAS

Comisionistas jabo es preciso todos pueblos.—Escritor, Francesca Ariza, Marqués Paredas 9.

Deseo buena cocinera y muchacha joven sin pretensiones; también buena planchadora para una casa.—Forvenir 22.

PÉRDIDAS

Cartera conteniendo guta, armas, cedulas, documentos interés, tarjetas personales y 75 pesetas. Gratificar al que haga su entrega, Madre de Dios 8.

Lea usted

«EL LIBERAL» Y «HERALDO DE MADRID»

CASA GONZALEZ SEVILLA-TETUAN 25 MADRID-GRAN VIA 14 CORDOBA-HUELVA DECORACIONES DE JARDINES, PATIOS, VESTIBULOS, ETC CERAMICA VIDRIADA

Fuera canas Sin teñirlas ni arrancarlas Brillantina India Sin grasa Producto anti-séptico completamente higiénico, compuesto de raíces indias aromáticas, único que sin ser tinte, y por consiguiente sin perjudicar, devuelve en pocos días á las canas su color primitivo. Ha sido premiado en el Congreso de Higiene, por haberse comprobado que es absolutamente inofensivo y de inmejorables resultados. 5 pesetas frasco en toda España. Por mayor, JOSÉ BARRERA, calle Muñoz Torrero, 6 MADRID y en los principales almacenes.

ORTOPEDICO EN SEVILLA PRIM Fijamente el día 1.º de cada uno de los meses Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre, en el Hotel Simón, recibirá consulta este famoso Ortopédico de Madrid, Calle Preciados núm. 33. Casa fundada hace medio siglo Piernas y brazos artificiales Las perfecciones más grandes producidas después de la guerra europea. Aparatos para la curación de deformados, jobrados, piernas ó pies torcidos, parálisis, tumores blancos. Fajas elásticas para señoras y caballeros. Para vientres voluminosos, embarazo, operados, descenso de matriz, riñón flotante, etc. Medias elásticas para varices y llagas Aparatos electro-magnéticos para sordos y mudos y para curar el desgaste y debilidad de los nervios. Coches para niños y parálisis HERNIAS Creadores del «COJIN HERNIARIO PRIM», tratamiento ideal patentado con el núm. 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de HERNIAS Cada dos meses, sin variar de fecha, nuestro eminente especialista recibirá consultas completamente gratis en Sevilla, el día 1.º Hotel Comercio. Meses Marzo y Mayo Utrera 2 2 León de Oro 2 Julio, Septiembre, Noviembre Osuna 22 2 Comercio 2 Febrero y Abril Ecija 23 2 Reina 2 Junio y Agosto Marchena 24 2 Recreo 2 Octubre, Diciembre

El regalo de moda LUCIFER da luz gratis. No precisa pilas nunca. Juan Frey. Mateos Gago núm. 24. Sevilla

Losetas de Cemento :: :: Azulejos pintados nuevos modelos :: :: Cementos :: Yesos :: :: Tuberías de todas clases Materiales refractarios Bañeras : Lavabos :: :: W. C., etc., etc. :: :: Precios reducidos Jacinto Canivell Serpes, 46.-Sevilla Sucursales: Córdoba :: :: Cádiz

... y para "Bebé" la FOSFATINA FALIÈRES Alimento incomparable DESDE LA EDAD DE 7-8 MESES Y DURANTE EL DESARROLLO DE LOS NIÑOS. FACILITA LA DENTICIÓN. FORTIFICA LOS HUESOS. Farmacias, Droguerías, Colmados PARIS 6, Rue de la Tacherie

Dentro de breves días llegará a Sevilla el mausoleo dedicado al malogrado José-lito.-El Directorio no celebra reunión, ni ocurre novedad alguna en Marruecos.

El Liberal

SEVILLA, 25 - INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

El proceso instruido contra el ilustre novelista Blasco Ibañez ha sido sobreesido por el juez francés. Tampoco ha lugar al de los señores Flammarion y Louvet.

La Confederación Nacional de Maestros aprueba las conclusiones que elevará al Directorio

Mañana marchará el Rey á Zaragoza

Notas políticas

Hoy no celebró reunión el Directorio

El Directorio no celebró hoy su acostumbrada reunión en la Presidencia. Tampoco acudieron á ésta los vocales del Directorio.

El general Primo de Rivera conferenció desde el ministerio de la Guerra con las autoridades de Marruecos, las cuales le manifestaron que no ocurría novedad alguna.

Marcha del Rey á Zaragoza

Definitivamente el Rey saldrá mañana para Zaragoza á las once y cincuenta de la noche, para llegar á dicha capital el jueves, á las nueve y treinta y cinco de la mañana.

Acuerdos de la Confederación Nacional de Maestros

La Confederación Nacional de Maestros ha tomado los siguientes acuerdos, como necesarios de realización más inmediata:

Primero. Creación del número de escuelas necesarias hasta conseguir la educación por todos los medios que sean necesarios.

Segundo. Que sea establecida en todas las escuelas la educación mixta, aunque sea en poblaciones cuyo número de habitantes no llegue á 600.

Tercero. Las fundaciones que puedan establecerse en las poblaciones donde no las haya, se declararán como tales, encargándose el Estado de abonar la diferencia que resulte.

Cuarto. Se obligará á los Ayuntamientos á la construcción de edificios escolares que reúnan las debidas condiciones higiénicas y pedagógicas.

Quinto. Que en las reformas que se hagan en este sentido se tengan en cuenta las peticiones formuladas por la Federación Nacional de Maestros, principalmente en lo que se refiere á concursos, licencias, sustituciones, permisos, ingresos y clasificación de jubilaciones.

Sexto. Que se establezcan cursos permanentes todos los años durante las vacaciones de verano, á cargo de profesores normales, y que la instrucción se realice también con maestros que puedan llevar á cabo excursiones pedagógicas dentro de España, corriendo los gastos de éstas á cargo del Estado, como se hace actualmente con las excursiones al extranjero.

Séptimo. Que se dote á todas las escuelas del material necesario, estableciéndose 650 clases de maestras y otras 650 de adultos.

Octavo. Que se establezcan en todas las poblaciones bibliotecas populares, que dependan directamente del profesorado.

Noveno. Que sea obligatorio de todos los maestros y Agrupaciones asociarse legalmente con sus colegas al desarrollo de conferencias pedagógicas, así como también la celebración de asambleas generales y conferencias pedagógicas educativas cada dos años.

Décimo. Reingreso en el Cuerpo con arreglo al decreto de 22 de Noviembre de 1922.

Once. Reconocimiento de los servicios para la jubilación, como se hizo con los demás funcionarios del Estado.

Doce. Desaparición del límite de la edad para actuar en las oposiciones libres.

Trece. Clasificación para las jubilaciones.

Catorce. Que el plan de ingreso en ésta sea el siguiente:

Primera clase, con 8.000 pesetas, el dos por ciento del escalón, que hacen un total de 680.
De segunda clase, 7.000 pesetas, el 5 por 100.
De tercera, á 6.000 pesetas, 4.700.
De cuarta, á 5.000 pesetas, 6.240.
De quinta, á 3.000 pesetas, 9.137.
En total: 31.470 maestros, con un presupuesto que ascenderá á 140 millones 38.000 pesetas.
La cifra exacta de representantes ha sido la de 6.414 asociados.

NOTICIAS VARIAS

Vista de un proceso

Hoy compareció ante la sección tercera de la Audiencia Pablo Muñoz, que causó graves lesiones á una enfermera de servicio en el Hospital.

Realizó el hecho por impulsos de obsesión amorosa.

El ministerio público calificó los hechos de homicidio frustrado con la agravante de desprecio al sexo y pidió que se le impusiera al procesado la pena de doce años de presidio.

El defensor de Pablo Muñoz, don Antonio Lazo, dijo en su informe que su defendido sólo era responsable de un delito de lesiones graves, concurriendo en él dos circunstancias atenuantes: la de embriaguez no habitual y la de obcecación, y solicitó la pena de seis meses y un día de prisión.

Al acto del juicio no comparecieron ni la perjudicada ni el médico, por lo que la defensa del procesado solicitó se suspendiera el juicio, cosa á la que se opuso la Sala.

El defensor hizo constar su protesta por el recurso de casación por quebrantamiento de forma.

Movimiento demográfico

En la semana del 9 al 15 del actual fallecieron en Madrid 377 personas, 33 menos que en la semana anterior.

La mayoría de las defunciones fueron producidas por afección del aparato respiratorio.

Construcción de un colegio de huérfanos

Por la Dirección general de Aduanas se ha convocado á un concurso para la adquisición de terrenos con destino á la construcción de un Colegio de huérfanos del Cuerpo de Aduanas.

La comedia "Los campanilleros"

Los aplaudidos autores don Pedro Muñoz Seca y don Pedro Pérez Fernández han entregado á la compañía Alba-Bonafé una comedia en tres actos titulada "Los campanilleros", cuyos principales personajes correrán á cargo de Irena Alba, señora Gelabert y señores Bonafé y Thuillier.

La muerte del marqués de la Torre

Con motivo de la muerte del jefe superior de Palacio, marqués de la Torre, se ha suspendido la capilla pública que hoy se debía celebrar con motivo de la festividad del día.

La Reina doña María Cristina, que fué á primera hora á la casa mortuoria, estuvo orando en la capilla instalada en ésta.

El cadáver, que ha sido amortajado con el hábito de caballero

de Calatrava, es velado por amigos y familiares.

Han llegado los sobrinos del finado marqués de Santa Marta y su hermana la condesa de San Pedro de Galatino.

Hoy, durante toda la mañana, se dirán misas de Réquiem en la capilla ardiente. A la que se celebrará á las nueve asistirán los Reyes.

El marqués de la Torre, ha desempeñado durante veinte años el cargo de jefe superior de Palacio. Sustituyó en éste al marqués de Sotomayor.

El entierro del cadáver se verificará mañana, á las diez, recibiendo sepultura en la Sacramental de San Isidro.

El mausoleo de José-lito

Dentro de breves días será enviado á Sevilla, por el escultor señor Benlliure, el monumento construido por éste que ha de servir para guardar los restos de Galito.

Dicho mausoleo será expuesto durante algunos días al público en uno de los pabellones de la Exposición Ibero-Americana.

El Altar de la Patria

Hállase ya terminado el monumento que se denominará Altar de la Patria, y que es una ordenada á las madres que perdieron sus hijos en la guerra.

Lleva cuarenta y nueve figuras, que semejan musas, y que representan á cuarenta y nueve madres, una por cada provincia de España.

Varias noticias

Ha fallecido en Madrid el veterano periodista don Carlos Soler.

Con motivo de ser cumpleaños de la infanta doña María Luisa, la corte ha vestido hoy de media gala.

Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de subinspectores de Odontología.

—Hoy es esperado el famoso tenor Miguel Flea, que hará su debut por la noche en el teatro Real.

Notas del Observatorio

Según datos del Observatorio Astronómico, la temperatura máxima de ayer fué de 17 grados sobre cero en Gandía y la mínima, de tres bajo cero en Teruel.

En Madrid, la temperatura máxima fué de nueve grados, y la mínima, de un grado y seis décimas. El tiempo probable para mañana, variable, con tendencias á mejorar.

Hundimiento de pavimentación

Esta tarde ocurrió un hundimiento en la pavimentación de la Puerta del Sol, en el trozo comprendido entre las calles Mayor y Arenal.

No ocurrieron desgracias; pero la circulación quedó interrumpida.

Toro en Guatemala

Se ha recibido un cablegrama de Guatemala diciendo:

Toros de Marton, buenos.

Fausto Barajas, bien y ovacionado; dió vueltas al ruedo y cortó orejas.

El gaditano José Amuedo, valiente y superior matando; también esechó ovaciones y consiguió orejas.

El gaditano José Amuedo, valiente y superior matando; también esechó ovaciones y consiguió orejas.

PROVINCIAS

Noticias de Bilbao

Bilbao.—El gobernador ha negado que la paralización de los trabajos en la mina "Adelina", tenga ninguna relación con la suspensión de pagos del Crédito de Unión Minera.

El juez que entiende en este proceso estuvo hoy en la cárcel am-

pliando la declaración del director de dicha entidad y de varios vocales detenidos.

Marcha del rector de la Universidad

Valencia.—En el correo de Aragón ha marchado la comisión de esta Universidad, que concurrirá á Zaragoza al acto de descubrir la lápida en memoria de los valencianos que murieron en el sitio de aquella ciudad.

Dicha comisión va presidida por el rector de la Universidad valenciana.

Huelga general de camareros

León.—A las huelgas parciales que venían sosteniendo desde hace algún tiempo los camareros de cafés y bares de la población, ha seguido la declaración de huelga general de éstos.

Las autoridades han citado á representantes de ambas partes para ver de llegar á una solución satisfactoria.

Detención del estancoero que adquirió los sellos robados en la Arrendataria

León.—Por orden del Juzgado han sido encarcelados Isidro Paller y su mujer, estancoeros de la estación del Norte, que adquirieron los sellos robados en la Compañía de Tabacos por el empleado de la misma Basilio Hernández.

Descarrilla el tren mixto

Pamplona.—A consecuencia de la enorme cantidad de nieve acumulada en las vías, ha descarrilado el tren mixto número 131.

Quedaron fuera de la vía cinco vagones que fueron destruidos por el resto del convoy, que se precipitó por un terraplén de cuatro metros de altura.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Copiosa nevada

Granada.—Ha caído sobre la población una copiosa nevada acompañada de gran tormenta.

Durante ésta cayó un rayo en la casa de máquinas Gamazo, que por imprevisión de la Junta de Obras del puerto no se halla dotada de pararrayos. No ocurrieron desgracias personales. Los trabajos tuvieron que suspenderse durante unas horas, hasta que fueron reparadas las averías causadas por la chispa eléctrica.

Muerte misteriosa de un hombre

Vigo.—En una taberna del pueblo de Riango fué muerto de un tiro el vecino Ramón Minguez.

El agresor, que no ha sido habido, para cometer su crimen, empujó la víctima desde la calle, metiendo la escopeta por una ventana y disparando.

Han sido detenidos la dueña de la taberna, sus hijos y un obrero que en la misma vivía en calidad de huésped.

Llega el vizconde de Eza

Cáceres.—Ha llegado el vizconde de Eza con los vocales de la Junta de Colonización, con objeto de visitar el Colegio Agrícola del pueblo de Monroy.

Realizada la visita, el vizconde dará una conferencia en el Ayuntamiento á favor de la creación de la Colonia Agrícola.

Tempora es en el Norte

Perroi.—Se ha reproducido el violento temporal en la costa.

A consecuencia del estado del mar tuvieron que refugiarse en el puerto el vapor inglés "Roche" y los españoles "Denia", "Rodríguez", "México" é "Isabel".

En Gijón

Gijón.—A consecuencia del temporal reinante ha tenido que ser cerrado el puerto á la navegación.

La violencia del oleaje destruyó ocho metros de la balaustrada próxima á San Lorenzo.

Al vapor "Castilla" se le rompieron las amarras, corriendo grave peligro de naufragar.

Tuvo que buscar refugio en el puerto del Musel.

Partido de campeonato

San Sebastián.—Hoy se ha jugado un partido de campeonato entre los equipos Osasuna, de Pamplona, y el Real de San Sebastián.

Ganó este último por tres á uno que hicieron los de Pamplona.

Preparativos para recibir al Rey

Zaragoza.—El gobernador ha ultimado los detalles relativos á la recepción del Rey, que, como se sabe, llegará á ésta el jueves, á las nueve y media de la mañana.

El Monarca regresará á Madrid el mismo día, á las cuatro y media de la tarde.

Vendrán acompañando á Don Alfonso el subsecretario de Instrucción Pública, su ayudante de campo, el general Mayandía, un ayudante de éste y el marqués de Viana.

Noticias de Almería

Almería.—A causa del temporal, hoy entraron en el puerto de arribada dos goletas italianas que navegan con cargamento con rumbo á Gibraltar.

En la carretera de Guijo voló un automóvil, resultando varios pasajeros con heridas leves.

Peticion de las industrias pesqueras

Vigo.—Las Asociaciones de las industrias pesqueras se han dirigido al Gobierno exponiéndole la conveniencia de concertar un "modus vivendi" con Bélgica, en igual forma que el que esta nación tiene concertado con Inglaterra, Francia y Alemania, ante la necesidad de no cerrar los mercados á vuestras industrias de la pesca.

BARCELONA

Suspension de un Consejo de guerra

Barcelona 24 (9 n.)

Hoy debió haberse visto en la Sala de justicia del cuartel de Roger de Lauria la vista de un Consejo de guerra ordinario en la causa seguida contra el estudiante Jaime Iredillo y el ex diputado á Cortes señor Maciá, declarado en rebeldía por excitación á la rebelion.

El Consejo se suspendió hasta nueva orden.

Accidente de Carnaval

Esta tarde, al llegar al paso de Gracia una carroza que simulaba un avión se acercó á los conductores un guardia urbano, con objeto de indicarle la dirección que debían seguir; pero lo hizo con tan mala suerte, que al extender la mano izquierda le fué cogida por una de las aspas de la hélice, causándole en ella graves destrozos.

El estado del guardia es gravísimo.

Marcha de agentes de policía

Han sido designados los seis agentes de Policía que marcharán á Zaragoza para prestar servicios en esta población durante el tiempo que dure la visita del Monarca á la capital de Aragón.

El temporal causa destrozo

El furioso vendaval que reinó durante todo el día de ayer en el litoral, ha amañado hoy algo.

Se conocen noticias de daños causados por el temporal.

En Badalona la fuerza del viento derribó una casa en construcción, no causando más desgracias que las lesiones de carácter leve que ocasionaron los escombros á un obrero.

También se desprendió un poste del alumbrado eléctrico en la Plaza del General Martínez Campos, sin ocasionar desgracias.

La estafa á la Compañía de Teléfonos

Graves denuncias

Barcelona.—Ante el juez de distrito del Oeste, que instruye el sumario por estafa á la Compañía de Teléfonos, han prestado declaración varios testigos.

Uno de ellos, Pedro Alfanca, ex empleado de dicha Compañía, hizo graves acusaciones contra el señor Parellada y el procesado Escribano. Por la gravedad de las mismas se le ha citado de nuevo para ampliar su declaración, á fin de que acompañe las pruebas de sus denuncias.

El sumario á la Audiencia

El juez ha elevado á la Audiencia, ya terminado, el sumario instruido con motivo de las estafas á la Compañía de Teléfonos, y en el que se encuentran procesados, entre otros, el director de aquella, señor Gomila.

Los asuntos del Banco de Crédito de Unión Minera

Bilbao.—El juez ha levantado la incoacción á los detenidos por los asuntos del Banco de Crédito de Unión Minera, dictando contra ellos solamente auto de prisión.

El abogado señor Núñez ha pedido que se le ponga en libertad, aceptando ésta con el propósito de esclarecer los asuntos y prometiéndole reintegrarse á la prisión.

En la carta encontrada en la casa del señor Aranz Castellanos, y que iba dirigida al juez, decía que se suicidaba por haberle perdido la ciega confianza que tenía depositada en el señor Núñez.

Los amigos y compañeros del señor Aranz Castellanos han pedido autorización al juez para efectuar el entierro de aquél desde el Depósito.

M. I. P. A.
EL SEÑOR
Don Luis Vilar Ridaura
marido que fué de la señora
Doña Enriqueta Ferreyra y García
Que falleció el día 19 del actual, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su viuda; hijos, D. Luis, D.ª Luisa y D.ª Enriqueta; hijo político, D. Pedro Fernández Cuesta; hermano, D. José; nieto y demás parientes, suplican á sus amistades asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el jueves 26 del corriente, á las diez de la mañana, en la iglesia de San Buenaventura, residencia de los PP. Franciscanos, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

R. I. P. A.
EL SEÑOR
D. Anselmo Huertas Corrales
marido que fué de la señora
Doña Petra Izquierdo Pacheco
Falleció el día 24 de Febrero, á los cuarenta y ocho años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

Sus padres, don Francisco y doña Celestina; hermano, don Eugenio (ausentes), tíos, primos y demás parientes, ruegan á sus amistades encomienden su alma á Dios Nuestro Señor y asistan al entierro de su cadáver, hoy, á las cuatro y media de la tarde, por lo que les vivirán agradecidos.

El duelo recibe en la casa mortuoria y despiende en el Cementerio.

Vivia: Alameda de Hércules, 20

PARA HACER EL MEJOR POSTRE
COMP. E UN PAQUETE DE
Taar Jelly Crystal

En todos los ultramarinos y comestibles
Sólo requiere agua caliente para su preparación que es facilísima
Seis sabores diferentes.
Agentes exclusivos
Sebastián Taulier y C. S. A.
Representante en Sevilla
Antonio Diaz Bravo, Tomás de I. rra núm. 33

Sarna y picores de la piel. Único que cura sin baño. Antisármico Marfil. En farmacias.

Fundada 1752.
Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth
Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, letargia, y los desórdenes que distanan de la pureza de la sangre, no tiene igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.
Emplastos de Alcock Marca Aguila
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.
Agentes en España: J. URRACH & Ca., BARCELONA

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DÉBILITADOS, los FATIGADOS aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE Para casos tales, nada como la

SOLUCION PAUTAUBERGE

que en forma apropiada, reúne el antiséptico y el reconstituyente más poderosos, la Creosota y el Clorhidrofosfato de Cal. Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, las BRONQUITIS CRÓNICAS, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCROFULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, 10, R. de Constantinople, PARIS y en todas las Farmacias

Mi resfriado ha desaparecido después de haber sido combatido rápida y seguramente con las excelentes **Tabletas "Bayer" de Aspirina.**

Fíjese Vd. en la faja encarnada.